

DESDE MADRID

Consecuencias de la campaña

Ya está votado en la Alta Cámara el suplicatorio y ya puede, por lo tanto, proceder contra el ilustre general que fué comisario superior y general jefe del Ejército de África, el Supremo de Guerra y Marina.

Ha acusado alguien al general Berenguer? ¿Ha dicho alguien que no crea en su inocencia y si en su responsabilidad? Nadie absolutamente. Ni siquiera el señor Burgos Mazo, tan entusiasta hoy de las teorías democráticas, que todo le parece poco para el desquite y compensación de lo que hiciera y dijera años atrás contra aquéllas, cuando sin tibiezas, sin vacilaciones ni acomodos defendía la tesis católica. Ahora el señor Burgos dobla la rodilla e inclina la frente delante de la diosa opinión, y lo que es, fabricada por unos cuantos perniciosos, cree y resuelve, por bien creído y resuelto lo tiene el señor Burgos y Mazo. ¡No andaba muy lejos de este parecer y de este obrar el pretor cobarde y egoísta de la Judea, que se rindió a las exigencias de las turbas sugestionadas por príncipes, escribas y fariseos!

Pero la verdad es que ni concretamente ni aun vagamente ha acusado en el Senado nadie al general Berenguer ni ha habido nadie que exteriorice su creencia en la culpabilidad del mismo, y por el contrario, todos, absolutamente todos los que han intervenido en el debate, desde el marqués de Cortina hasta el marqués de Alhucemas, han reconocido y afirmado que el caudillo de África salía de la discusión senatorial con todos los pronunciamientos favorables.

¿Por qué, sin embargo, se ha concedido, en cierta manera, por unanimidad, el suplicatorio para procesarle?

El general Berenguer mismo ha rogado a los señores senadores que lo hicieran así, o más exacto, ha reiterado su ruego vehemente de que lo hicieran, así por el órgano del señor Sánchez de Toca, en nombre de la «razón de Estado».

¿Qué es la razón de Estado? ¿O qué sugestión es ésta de la razón de Estado?

Caíñas la definiría indirectamente, diciendo a los príncipes de los Sacerdotes y a los fariseos, reunidos en conciliábulo secreto, luego de la traición de Judas: «Vosotros no entendéis nada en esto ni reflexionáis que os conviene» (aquí expedit vobis) el que muera un solo hombre por el bien del pueblo y no perezca toda la nación...

La razón de Estado, que no es la justicia ni la equidad; que puede ser, en cambio, la iniquidad, aconsejaba ahora e imponía ahora la concesión del suplicatorio de que se trata para aquietar a la opinión captada y sobresaltada por la campaña hecha acerca de las responsabilidades de la guerra.

¿Se logrará ese propósito? Sinceramente creo que no.

Aunque se conjuren todas las pasiones y todas las flaquezas humanas, dudamos mucho que pueñamos justificar plena y absolutamente, sea condenado el general Berenguer; pero aunque lo fuese, pecaría de cándido quien creyera que bastaría con esa noble víctima para que se diesen por satisfechas ni aun por contentas las gentes que creen que del desastre de 1921 hay

muchos responsables y que la justicia pide expiaciones y castigos tremendos.

Un diputado catalán, de mucho talento, pero mal psicólogo, afirmaba ayer que si el señor Sánchez Guerra hubiese aceptado la ponencia de los liberales, defendida por el señor Alcalá Zamora, consintiendo la inhabilitación de los ex ministros conservadores vizconde de Eza y marqués de Lema, el incendio habría sido sofocado y no tendríamos que lamentar estas derivaciones de ahora y las que vendrán en un futuro próximo.

—razón de conveniencia, de parvehemencia lo que era, antes que un juicio, una afirmación insostenible. Aparte de que no ya por razón de Estado, sino por otra más inferior—razón de conveniencia de parcialidad política—, habría revestido caracteres de vileza la entrega de dos inocentes; aparte de que ni éstos ni muchos de sus correligionarios lo hubieran consentido, ¿quién tan panglosiano que crea que a un pueblo al que se ha convencido de que hay gravísimas responsabilidades y numerosos altos responsables, se le podría aplacar apartando de la política a dos señores que precisamente tienen fama merecida de caballeros? ¿Quién puede creer en el buen suceso de semejante burla?

Ni por ese camino se hubiera ido a ninguna parte, ni tampoco se conseguirá nada con el procesamiento del general Berenguer. Los que creen o los han hecho creer de veras en las responsabilidades, y aquellos otros que, crean o no en ellas sinceramente, se prometen granjear grandes provechos de la agitación para sus fines revolucionarios, no se contentarán con tan pequeñas cosas, porque las esperan mayores y más trascendentes. Habrá, pues, que decir la verdad al país; será necesario que quienes consienten o inconscientemente le han engañado, declaren su malicia o su error, a fin de que aquél sea ganado por el convencimiento y no se lance por las rutas peligrosas de la desesperanza que conducen a la revolución; mas para esta labor honrada, y no será ya demasiado tarde? Sospecho que sí.

Miguel Peñafior.

Agrupación Regional de Acción Católica

Nota importante

El abrumador exceso de original nos obliga a retirar, entre otras notas interesantes, la relación íntegra de los Comités organizados por la A. R. de A. C. en todos los distritos de la capital. A la mayor brevedad procuraremos publicarla.

Agricultores

LA MUTUALIDAD LA EDETA-NA, que funciona 72 años a satisfacción de todos los socios, y con un capital de CUATRO MILLONES de pesetas, abrió el plazo, que terminará el 31 de Julio, para asegurar las cosechas de arroz, contra el riesgo del pedrisco.

Se admiten solicitudes de inscripción en la oficina social, plaza Poeta Badenes, 1, Valencia.

III Congreso de Historia de la Corona de Aragón

La recepción de anoche en la Diputación Provincial

Como estaba anunciado, anoche, a las 10'30, se celebró, en los salones de la Diputación Provincial, la recepción de los congresistas.

El acto tuvo un «cachet» de distinción como quizás nunca ha podido tenerlo acto alguno en aquella casa, tan abandonada, que más parecía la estación de un villorrio que la casa de la Diputación.

Asistieron las autoridades militares y civiles, distinguidas señoras; la comisión de Barcelona, compuesta de don Francisco Carreteras Candi, teniente alcalde del Ayuntamiento de Barcelona don Joaquín Nadal, jefe del Archivo municipal don Agustín Durán Semper, y secretario de la Real Academia de Buenas Letras; diputados provinciales; el reverendo Padre Amado de C. Burguera, de Sueca; el general Elizacín, de Alicante, y numerosos congresistas de la capital.

Recorrida la casa y admiradas las obras pictóricas de López Ferrandis, Sorolla, Domingo, Pinazo Martínez, Pinazo y demás artistas valencianos, la Diputación obsequió con un delicado «lunch» a los congresistas.

El acto fué amenizado por las bandas de música de la Beneficencia y Misericordia.

El fotógrafo señor Cabedo impresionó algunas placas.

La Diputación provincial ha quedado adecentada cual merecía el prestigio de la provincia que representa.

Se ha derrochado el gusto y se han aprovechado las obras de arte, que han sido mejor distribuidas en los distintos salones.

Tan agradable velada terminó a la una de la madrugada, quedando todos altamente satisfechos de la Diputación y del señor Benetosa, que ha sabido interpretar los deseos de la Corporación que preside.

El número total de los socios inscritos es el de 350.

Excursión a Játiva

Los señores congresistas que deseen inscribirse para la excursión que se verificará el día 6 a la importante ciudad de Játiva, pueden pasar por la Depositaria de la Diputación provincial desde mañana día 2 hasta el día 4 inclusive, de diez a una.

Trabajos recibidos

Se han recibido nuevos trabajos, de los que hablaremos oportunamente.

Programa para hoy y mañana

A las doce de la mañana, sesión inaugural en el salón del Consulat, de la Lonja.

El lunes será la visita a los monumentos, por la mañana, y por la tarde, a las 6'30, sesiones en la Diputación provincial.

Aviso a los agricultores

LA MUTUA DE SINDICATOS AGRICOLAS, para los seguros de «Pedrisco» y de «Ganado» ha trasladado sus oficinas a la calle de Santa Ana, 4, Valencia.

Se necesitan delegados en pueblos de esta provincia.

Dr. Mario Ximénez

Medicina y cirugía de las enfermedades del aparato digestivo. Enfermedades de la nutrición. Electroterapia. Rayos X. Consulta, de once a una. Colón, 82.

El Centro de Cultura al marqués de Laurencín

En el Hotel Palace, el Centro de Cultura Valenciana obsequió ayer tarde al señor marqués de Laurencín, su director «honoris causa» y presidente de la Real Academia de la Historia.

Sentáronse a la mesa el director decano del Centro, don José Martínez Aloy; el presidente de la Diputación y del III Congreso de Historia de Aragón, señor Jiménez de Benetosa; el presidente de la sección de Historia de dicho Congreso, don Luis Cebrián Mezquita, y los directores don José María Cortina, don José Rodrigo Pertegas, don Jesús Gil Calpe, don Manuel Peris Fuentes, don Francisco Carreteras Vello, don Pedro Gómez Martí, don Luis Lucia, don José Luis Almunia, don Constantino Ballester y Julve, don Vicente Vives Liern, don Ricardo Serrano Chassaing, don Francisco Morote, don Francisco Martínez y Martínez, don José María Ibarra Folgado, don Teodoro Llorente Falco, don Joaquín Tuiñans, señor marqués de Ezenarro, señor marqués de Laconi y muchos otros cuyos nombres no tenemos presentes.

El menú, selectísimo, fué servido con la distinción acostumbrada del crédito del hotel, y durante la comida y la sobremesa, la mayor cordialidad y afecto reinó entre los comensales.

Sólo hubo un brindis, el del señor director decano del Centro de Cultura, que hizo el ofrecimiento de la comida y elogio como se merece la noble figura del señor marqués de Laurencín, su laboriosidad en pro de la Historia y su liberalidad con el Centro de Cultura.

El señor marqués de Laurencín agradeció en breves y elocuentes palabras el acto y se ofreció en todo y por todo al Centro y a sus componentes.

El director consiliario don Jesús Gil y Calpe dió lectura de varias adhesiones, entre ellas la del señor marqués de Mallerit y la del general señor Elizalde, que reside en la capital alcañitana.

Terminada la comida, el señor marqués de Laurencín, con los comensales, se dirigieron al domicilio del director bibliotecario del Centro, don Francisco Martínez y Martínez, para visitar su morada, pródiga en obras de arte, y especialmente su biblioteca y museo cervantino, único en Valencia y uno de los más importantes de España.

El señor marqués de Laurencín y los invitados quedaron encantados de la visita y de la amabilidad del propietario de tan rico tesoro.

Huésped ilustre

Entre los congresistas llegados ayer a Valencia figura el distinguido catedrático de la Universidad Central y académico de la Historia, doctor don Eduardo Ibarra.

Tuvimos el gusto de hablar con tan distinguido señor y nos manifestó que piensa intervenir en las tareas del Congreso.

MARRUECOS

Un banquete

Melilla.—En el Casino Militar se celebró un banquete en honor del jefe de la columna de la izquierda, coronel señor Morales, por su actuación en Tizi Aza.

Asistieron Dris-el-Rifi y Abd-el-Kader.

Se pronunciaron brindis en honor del coronel Morales.

Este se mostró agradecido, ensalzando a la tropa y a la oficialidad.

Dedicó sentido recuerdo a la memoria del teniente coronel señor Valenzuela.

Se vitoreó a España, a don Alfonso y al Ejército.

Después se presentó el general Martínez Anido, que brindó también.

Refuerzo de las avanzadas

Melilla.—En vista de la existencia de algunas concentraciones enemigas, se han reforzado las líneas avanzadas.

Oficial ascendido

Melilla.—Ha producido excelente efecto el ascenso por méritos de guerra del teniente de Regulares don Miguel Rodrigo.

Desde 1919 asistió este oficial a numerosos combates, siendo herido tres veces.

También asistió a la defensa de la fábrica de harinas de Nador,

El escandaloso robo de ayer

Los ladrones asaltan, pistola en mano, el despacho del señor Carles.—La «faena» les vale sólo 250 pesetas, gracias a la intervención de una linda mecanógrafa

Ayer por la mañana, y en un punto relativamente tan céntrico y concurrido como la calle de Colón, ocurrió un escandaloso atraco a mano armada, con todas las características de los hechos de la misma naturaleza que en Barcelona vienen ocurriendo desde hace poco tiempo.

En el número 15 de dicha calle de Colón, en planta baja, tiene instalado su despacho comercial la casa de J. Bautista Carles, dedicada al negocio de carbones. Sobre las nueve y media de la mañana de ayer se encontraban en el despacho el cajero y apoderado de la casa, don Fernando Peris Royo, de 60 años, que presta sus servicios en la casa Carles más de treinta años y que siempre ha gozado de la confianza de sus principales. También se hallaba en el despacho la señorita mecanógrafa, si bien no era todavía su hora de oficina; pero por tener que visitar en la misma mañana a su dentista, había adelantado su llegada al despacho con el fin de dejar lista parte de su labor.

La puerta del despacho, que se halla en el fondo del patio de la casa, a la izquierda, se abrió de pronto, y el cajero y la señorita mecanógrafa se vieron sorprendidos por tres individuos que vestían traje de mecánico, y empujando cada uno de ellos una pistola.

Destacóse uno de los asaltantes y manifestó al cajero y a la mecanógrafa que estaban perdidos si intentaban gritar o defenderse, y les exigió todo el dinero que hubiese en la caja.

Los tres atracadores pasaron por el patio sin ser advertidos por la portera; pero una joven hija de ésta se dió cuenta de la entrada de los individuos en el despacho, y con cierta desconfianza penetró a su vez en él. Uno de los atracadores, antes de que la joven pudiese ni siquiera intentar lanzar un grito, la

así, y apuntándole con la pistola la encerró, amenazándola, en un pequeño local que tiene el despacho.

El cajero, ante la actitud de los atracadores, se vió forzado a abrir la caja en donde se hallaban sólo 250 pesetas en monedas de a cinco.

Tal cantidad no convenía a los cálculos de los asaltantes, quienes mostraron su extrañeza, diciendo que no era posible que casa de la importancia de aquella no tuviese en caja sino cantidad tan escasa. La señorita mecanógrafa, entonces, les manifestó que en efecto, no había más dinero allí, porque la víspera de cada día de fiesta se llevaba a ingresar al Banco las existencias metálicas, como así se había hecho el jueves, por ser el viernes día festivo. El cajero, por su parte, ratificó la manifestación de la señorita mecanógrafa, y aún ofreció a los ladrones cuatro duros que llevaba en su bolsillo, que fueron «cortésmente» rechazados por éstos.

La ingeniosa elocuencia de la señorita mecanógrafa convenció a los malhechores, que con las 250 pesetas abandonaron el despacho.

Y así pudieron ser salvadas seis mil pesetas en billetes que se hallaban en un mueble del despacho.

Pasada la impresión, el cajero, la mecanógrafa y la hija de la portera sacada de su encierro, demandaron ayuda y socorro; pero los atracadores, velozmente habían huido en dirección a la Plaza de Toros.

Acudieron en los primeros momentos una pareja de agentes de Vigilancia que se hallaba no muy lejos del lugar del suceso y un ciclista del cuerpo de Seguridad; pero las inmediatas pesquisas de éstos ningún resultado dieron.

Los atracadores representaban tener de 25 a 30 años y se expresaban en valenciano.

Avísado el Juzgado, comenzó la instrucción de diligencias.

Academia del Patriarca Poeta Querol, 1 y 3

Preparación para Septiembre de Ingreso, Bachillerato, Comercio, Magisterio Náutica y Química general.

Se admiten pensionistas y mediopensionistas a precios módicos.

Horas de matrícula: de 9 a 11 y de 14 a 17

Gobierno civil

Junta Provincial de Protección a la Infancia

Ayer tarde se reunió la Junta de Protección a la Infancia, bajo la presidencia del señor gobernador civil.

Quedó enterada la Junta de los acuerdos tomados por la comisión permanente relacionados con la llegada de la comisión del Consejo Superior con motivo de la inauguración del Tribunal de Niños, y de la adhesión de esta Junta a los festejos y actos oficiales que con tal motivo se habían de celebrar por ella, conjuntamente con el Patronato de la Escuela de Reforma y de los señores componentes del referido Tribunal.

A continuación, el señor Valls, secretario de la Junta, y el señor Ribera Cañizares, dieron cuenta detallada a la Junta de los referidos festejos y actos oficiales celebrados, así como de la excelente impresión que tanto el doctor Pulido como el señor Mariscal y demás señores de la comisión se han llevado de Valencia, y de la labor que estos organismos vienen realizando en esta población en pro de la infancia, los cuales quedaron en poner en conocimiento del Consejo Superior.

Fué reelegido el doctor Valls y Mascarós en los cargos de vocal y secretario, poniendo el hecho en conocimiento del Consejo Superior.

Se entregó a la Junta de los servicios prestados por las entidades con ella concertadas para la concesión de socorros, a saber:

Valenciana de Caridad.—En Mayo último asistieron al comedor 113 niños y 47 madres lactantes e indigentes; además fueron dados de baja 11 socorridos.

Asilo de San Eugenio.—En igual mes fueron socorridos 2 niños en lactancia y 34 párvulos, importando el socorro 866 pesetas.

Protectora de los Niños.—En el propio mes fueron atendidos 22 ni-

ños y 8 niñas, importando este servicio 920 pesetas.

También se dió cuenta de las informaciones de los visitantes informadores.

Además se leyó la recaudación obtenida en dicho mes de Mayo, que ascendió, por el \$ por 100, a la cantidad de 14.970'12 pesetas.

Y últimamente se acordó, entre otras cosas, facilitar al señor gobernador civil los fondos de que se pueda disponer para reprimir la mendicidad callejera.

En las Escuelas de los Sindicatos Femeninos

Reparto de premios y exposición de labores y de trabajos escolares

Ha terminado el curso escolar de los Sindicatos femeninos. Del 20 al 28 han venido verificándose los exámenes de las distintas secciones: aprendizas, de fábrica y servicio doméstico, nocturnas, aguja y dependientas con sus clases especiales de Contabilidad, Francés y Mecanografía. Hubo también especiales exámenes para el Catecismo.

Han tenido lugar igualmente los repartos de premios en días distintos, acomodándose a las circunstancias de cada clase de alumnas, como distintas son igualmente las horas de las clases, que empiezan a las tres para las pequeñas y van sucediéndose, a las seis y a las siete y media, hasta las nueve, para las de fábrica y mayores de aguja.

Íntimas y sin ninguna solemnidad se han celebrado estas sesiones de repartos de premios, sin que por ello les hayan faltado los asistentes del estímulo y de la seriedad práctica educadora que en la Obra se persigue siempre.

Entre estos actos sobresale la festividad de la escuela de las aprendizas, llena de encantos, de enseñanzas sociales y de consuelos satisfactorios para las familias de las peque-

Automóviles OVERLAND



Su construcción y acabado, lo copian marcas de competencia.

¿Qué indica esto a V?

El Overland es una garantía turística con arranque y alumbrado, 6.500 pesetas

AGENTES EXCLUSIVOS: MORENO Hnos. Pascual y Genís, 14

Banco Anglo Sud-Americano Limitado

Capital: Más de 13.000.000 de libras esterlinas

Casa Central: 62 Olds. Broad Street.-Londres E. C. 2.—Sucursales.—EN EUROPA Bradford, Manchester, París, Barcelona, Bilbao, Madrid, Sevilla, Valencia y Vigo.—EN AMÉRICA: Argentina, Chile, Uruguay, Perú, México y Estados Unidos (New-York).

En Centro-América el Banco está representado por su filial Commercial Bank of Spanish América Limited, y en Sud-América, por su filial Bisth Bank of South America Limited.

Apertura de cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras.

Cobro y descuento de letras y emisión de giros y órdenes telegráficas, sobre la península y extranjero.

Cartas de crédito para todos los países.—Compra y venta de valores.

Préstamos sobre valores.—Cobro y descuento de cupones.—Alquiler de cajas.—Custodia de toda clase de valores, y, en general, toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

CAJA DE AHORROS.—En libreta, hasta 10.000 pesetas, 3'60 por 100 anual.—A plazo de 3, 6 y 12 meses, tipos convencionales.

OFICINAS EN VALENCIA: Calle Pascual y Genís, 24.—Apartado de Correos 198.—Dirección telegráfica «Eustylas».

ñas, para las señoritas que las educan y para las del grupo del Loro Angélico, que tan generosamente dedican a las aprendizas sus tiernos sacrificios y carinos de protección.

Celebróse esta fiesta el jueves día 28, en el salón de Bethania, Intereses Católicos, Calatrava, 2, bajo la presidencia del muy ilustre señor doctor don Félix Bilbao, secretario del Arzobispado; del muy ilustre señor don Manuel Pérez; de las señoras doña Concha Fuertes y doña Amparo Oliag, de la Directiva de Intereses Católicos; de las señoritas María Prefaci, María Gabriela Ibáñez y Carmen Planells, Directiva del Coro Angélico.

El programa, brevísimo, fué admirablemente interpretado por las señoritas María Prefaci, María Ibáñez y Amparín Giner Boira, y por las aprendizas A. Tortosa y Amparo Gil, con un coro de las mismas, que cantaron bellísimamente.

Finalizó el acto con un cuadro plástico, «La millor corona», y el reparto de premios de ambas clases de labores y letras, que resultó espléndido. Acto seguido declaróse abierta la Exposición de labores y de trabajos escolares, instalada en Concordia, 6, la cual podrá visitarse aún por todo el día de hoy.

Resulta verdaderamente interesante y puede verse en ella cuán acabada y completa es la enseñanza que se da en las escuelas de los Sindicatos.

Las familias de las obreras, las señoras protectoras, los interesados en la educación de las obreras, pueden ver cuán eficaz es la labor educativa que viene haciéndose en la casa social de los Sindicatos femeninos.

Mis plácemes a las señoritas que dedican sus horas mejores a esta labor social cristiana, tan benéfica como necesaria, y que tengan el curso próximo muchas imitadoras, para el bien de las obreras y de la Sociedad.—M.

Carrera Cuesta Porta-Celi Un solo DIATTO

inscrito del tipo 20, dos litros de cubicación, consigue dos copas clasificadas.

Primero
Categoría turismo

Segundo
Fuerza libre, luchando con coches de mucho mayor cilindraje.

Concesionario exclusivo para España:

LUIS MORA
Montaner, 78
Barcelona

Se alquila o se vende una casa con huerto, en el pueblo de Viver, situada en el "Serrallo".

Razón:
Calle Luis Vives, 3, 2.º 2.º

LA FAMA - LECHERIA Y CHOCOLATERIA
Especialidad en helados y chocolates. No dejen de visitar esta casa.
Plaza de la Virgen, 3 - Valencia

Después del mitin de la Comedia

El señor Simó da las gracias

Con motivo del discurso pronunciado en el mitin del Partido Social Popular, celebrado en la Comedia, de Madrid, y del incidente surgido durante él, son más de un millar los telegramas y cartas recibidos por el señor Simó.

Nuestro querido amigo, en la imposibilidad de contestar, nos suplica demos a todos las gracias en su nombre.

Entre las cartas mencionadas figura la siguiente elocuentísima del señor Lloréns, que por su interés, significación y lección que encierra, merece ser conocida.

Dice así:
«Señor don Manuel Simó.

Onteniente, 26 de Junio del 23.
Mi querido amigo: Como usted sabe, durante los tres años de guerra que estuve en el Ejército Real del Norte, tomé apuntes diarios, y ellos me permiten tener datos precisos de muchos hechos y de episodios curiosísimos. Uno de ellos, lo recuerdo con grandísima frecuencia, tanta, que sin necesidad de refrescar la memoria leyéndolo, lo voy a escribir.

En las primeras horas de la tarde del 25 de Febrero de 1874 se encontraba una sección de la primera batería de montaña carlista en el borde de la ondulación que constituye la cumbre del monte Montañío, batiendo a las bravas tropas liberales que subían por sus largas laderas. A derecha e izquierda de los dos cañones, medios batallones navarros, tendidos en tierra, hacían nutridísimo fuego sobre los asaltantes, habiendo jurado morir antes que perder un palmo de terreno. Las fuerzas carlistas, a su vez, estaban bajo la lluvia de plomo y hierro de los atacantes, más el tremendo de la artillería situada en el fronterozo monte Janco, y del de la escuadra, que a mansalva descargaba sus andanadas, haciendo muchas bajas, porque los disparos eran sobradamente ciertos.

El general enemigo, don Domingo Moriones, cometió el error táctico de hacer que sus tropas atacasen, teniendo a la espalda la ría de Muzquiz, situación muy desfavorable para el caso de una derrota.

A la hora dicha se presentó en la línea el general don Nicolás Ollo, a pie, con aquella tranquilidad absoluta tan característica en él. Tal vez, a causa de que el aire era frío, llevaba puesto sobre el uniforme un impermeable. Se acercó al oficial de artillería y le dijo: «Retírese usted a donde está mi caballo». Y al mismo tiempo dispuso que su cornetín de órdenes tocara retirada para la infantería. El enemigo, penosamente avanzaba, dejando un largo reguero de muertos y heridos, y en aquel momento estaría a unos 400 metros de la línea carlista.

Todos obedecieron; pero de las compañías que estaban a la derecha de los cañones salieron grandes voces gritando: «¡Traición!», prodigiándose durante lo que duró la retirada.

Se formó de nuevo a retaguardia, en la posición de firmes. Ollo, que con su ayudante y corneta había quedado el último, lentamente llegó a la nueva línea.

A los ocho o diez minutos apareció en las posiciones abandonadas un grupo enemigo, que al ver a los carlistas formados, se ocultó rápidamente, y por otros puntos se presentaban muchos pelotones, que también se agazapaban.

El general Ollo, siempre tranquilo, cuando lo consideró oportuno mandó cargar a la bayoneta, a la carrera. Las compañías se precipitaron como leones sobre el enemigo. La artillería ya no pudo hacer ni un disparo, porque por la ladera rodaba una masa de hombres hacia la ría de Muzquiz, que combatían furiosamente a bayonetas. Muchos liberales se arrojaron a la ría, muriendo ahogados; no pocos se rindieron. El ejército liberal se dispersó, corriendo a guarecerse en San Juan de Somorrostro.

Subieron los navarros con muchos prisioneros y cogióse gran botín de fusiles y municiones. Aquellas compañías, que una hora antes gritaban «¡Traición!», al ver al general se desganitaron dándole vivas. Continuaba Ollo a pie, siempre tranquilo y cubierto con el impermeable, en lo alto de Montañío y en el borde de la meseta que por su orden se había abandonado, y al ver las boinas por el aire y al oír aquellas voces dadas por un millar de navarros sólo decía: «¡Coñinos! ¡Yo traidor!»

A los 34 días, herido por una granada en sitio no lejano a monte Montañío, moría aquel general tan inteligente, tan bravo, tan sereno y tan leal, y se perdía la guerra, porque aun cuando duró dos años más, lo cierto es que se perdió el día que murió don Nicolás Ollo y Vidaurreta.

Aquel movimiento que en el arte militar se conoce con el nombre de retirada falsa, y que por no ser entendido fué calificado de traición, proporcionó tal victoria, que el general Moriones, con una nobleza jamás igualada, puso un telegrama a su Gobierno apenas terminada la batalla, en que decía: «Derrotado

en toda la línea; inutilizados siete cañones; vengán grandes refuerzos y un general de más prestigio».

El Rey concedió a Ollo, por esta victoria, el título de conde de Somorrostro.

Y nada más.
Sabe que es suyo afectísimo amigo.—Joaquín Lloréns.»

La peste de los atracos

El microbio de los atracos acaba de empadronarse en nuestra ciudad. No podía menos de ocurrir así. Los «artistas» cultivadores del robo a mano armada, en pleno sol y en lugares céntricos, no podían desconocer cuán abonado resulta el «campo» de Valencia para la impune comisión de sus fechorías. Aquí hay dinero y falta vigilancia; aquí mejor entonces que las cajas de nuestros industriales, que las carteras de sus cobradores, para ser utilizadas unas y otras como materia prima del más descarado de los latrocinios?

El primer ensayo constituyó un completo fiasco, gracias a la seriedad que conservara una mujer. Los incógnitos visitantes de la casa Carles, bien a su pesar, a cambio de la molestia de empuñar las brownings, sólo obtuvieron 250 pesetas. Una mezquindad; nada, o poco menos que nada.

Lamentamos sinceramente desconocer sus domicilios, y aún más que la policía los ignore. Les hubiéramos visitado con miras informativas para nuestro DIARIO, y a fe que los lectores nos agradecerían la fineza. Luego de expresarnos su amolamiento ante el chasco obtenido, acaso nos explicarán sus planes, que suponemos vastos, para lo porvenir, amén de las argucias y tretas de que intenten valerse, bajo promesa formal nuestra de exponerlos en forma capaz de evitarles una «malva hora» con la policía. ¡Pacencia!

Quedamos, pues, en que el primer intento de robo a la moda les salió «rana». Nunca tan cierto como ahora el dicho de que nadie nace maestro. El atraco a la casa Carles, como aprendizaje o novatada, puede pasar; mas precisa de una rápida y eficaz perfección.

Y ahora en serio, señoras autoridades, señores de la policía. La cosa se presenta fea, y dentro de muy poco, no habrá peseta en Valencia que goce de relativa seguridad. ¿No valdrá esto la pena de que sea tomado por ustedes con un máximo interés, intensificando la vigilancia en el grado necesario, previendo a Valencia del personal de Seguridad que necesita, y, en suma, recurriendo a cuantos medios preventivos y represivos sean del caso, para evitar que la vergonzosa impunidad con que tales fechorías se cometen, adquiera las graves proporciones que en Barcelona?

¿Hemos de someternos también a ver con impasibilidad y resignación, cómo estos escandalosos robos se cometen sin dejar la menor pista ni rastro, a pesar de los adelantados investigativos que puede proporcionar la dactiloscopia?

De ocurrir así, bueno sería conocerlo por anticipado, para solicitar de los Poderes públicos el total licenciamiento de la policía.

Ahora, las autoridades y ésta tienen la palabra.

Ejercicios espirituales En Santo Espíritu del Monte

Desde el domingo 8 hasta el sábado 14 de Julio

Director, R. P. Vicente Verdeguer
Los señores Sacerdotes que deseen practicarlos, avisarán con anticipación en el convento de Padres Franciscanos, de San Lorenzo; en Secretaría Arzobispal, o bien escribirán directamente al reverendo Padre Superior de dicho convento de Santo Espíritu.

No serán admitidos a practicar los santos ejercicios aquellos señores Sacerdotes que no asistan desde el primer acto.

En el apeadero de Gilet esperará a los señores Sacerdotes la tartanita del convento.

Nota.—Se advierte a los señores ejercitantes, que han sido restablecidos el tren que salía de Valencia a las 7 45 de la tarde y el que llegaba a ésta a las 9 15 de la mañana.

Para señores Sacerdotes En la Casa de la Purísima (Alcañes)
La Congregación Sacerdotal invita a sus miembros y demás señores Sacerdotes a los santos ejercicios anuales que prescribe el reglamento. Comenzarán el día 3 y terminarán el 11, ambos días por la tarde. Lo dirigirá el Padre Benjamín Furió, S. J.

Los que deseen practicarlos, sirvanse avisar al señor secretario de la Congregación Sacerdotal, en Palacio Arzobispal o en la portería de la Casa Profesa, Cadrera, 2.

Fringuete de Pelayo
Hoy, a las 5, gran partido de pelota, escalera-cuerda, 60 tantos. Reig de Dema y Peiró de Gandía, rojos, contra Andrés de Marchalnes, Aranda de Vallada y Miñana de Simat, azules.
Retador, bando azul.

D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR

Don Julián Juez Hernaiz
Capitán retirado de la Guardia civil, Caballero
placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo
Que descansó en el Señor, en Valencia, el día 12 de Julio
de 1923
A LOS 77 AÑOS DE EDAD
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

Sus afligidos esposa doña Isabel Badal, hijos don Godofredo Juez, capitán retirado de la Guardia civil, y doña Asunción Juez, participan a sus parientes y amigos tan dolorosa pérdida y les suplican encomienden a Dios el alma del finado, por lo que les quedarán reconocidos.

En el colegio de Comerciales

El día de San Pedro tuvo lugar en el colegio de San José, que dirigen los reverendos Padres de la Compañía de Jesús, la distribución de premios a los alumnos de las escuelas gratuitas.

Hubo Misa de Comunión, que celebró el reverendo Padre Rector y oyeron todos los niños; llegada la hora de recibir el Pan de los ángeles, había que ver con qué fervor se acercaron a la Sagrada Mesa, secundando el ejemplo de sus maestros, casi todos los niños y algunas personas de sus familias.

Después de la Misa fueron obsequiados los niños con un suculento almuerzo.

Terminado éste, se les dió libertad para jugar en los anchos y espaciosos patios del colegio; allí estaban sus familias, los Padres y maestros, departiendo todos alegremente.

A la hora anunciada en el programa ocupaban los niños el sitio señalado en el hermoso salón de actos, que estaba completamente lleno.

Si fuera a describir todo lo bueno que vi, llenaría algunas columnas del DIARIO. Basta decir que gustaron mucho los himnos, las recitaciones de poesías, las concertaciones de Gramática y Aritmética y, sobre todo, los dos desafíos de Catecismo que llegaron a tener en hilaridad al público, que premió todo ello con entusiastas e interminables aplausos.

La música, bien: como sabe dirigir don Eliseo Domingo.

Al final, el reverendo Padre Rector habló a grandes y chicos con esa voz que le es característica, todo amor, todo cariño, todo dulzura para los niños y aquellos que nos interesamos por las escuelas, a las que profesa un gran cariño; con gran alegría de todos anunció que en plazo no lejano se pondrá la primera piedra a las nuevas escuelas.

No he de terminar sin mi enhorabuena, al mismo tiempo que les deseo felices vacaciones, a todos los alumnos, y en especial a los victoriosos en los dos combates de Catecismo, José Montoro Mafé y Miguel Ramón Silla; a los maestros y reverendos Padres, que con tanto interés y abnegación vienen trabajando por dichas escuelas.

Viveros municipales
Hoy domingo, de 6'30 a 8'30 tarde, se celebrará concierto en estos jardines, estando a cargo el mismo de la banda del regimiento de Infantería de Mallorca, número 13, la que interpretará un selectísimo programa.

La entrada sólo costará 0'50 pesetas.

Bursátiles
Bolsa de Madrid
Del Colegio de Corredores de Valencia

Para HOY, gran función monstrosa.
Despedida de la compañía en esta temporada.
Sesión única a las cinco.
1. La zarzuela en un acto y tres cuadros
2. Estreno de la hermosa zarzuela en dos actos
3. La zarzuela en un acto y tres cuadros

LA CRUZ BLANCA
Telas engomadas para operaciones quirúrgicas y partos, muletas, irrigadores, suspensorios para sport, gomas higiénicas especiales, gorras de baño para señora y caballero.
Plaza Mamiano Benlliure, 5

Herniados
Braguero «Sany», de doble tejido elástico, pelota goma, muy flexible, gran fantasía.
La Cruz Blanca, p. M. Benlliure, 5.

Marina
La fiesta de la campana

Barraqueta para baños
Recomendamos a nuestros lectores la barraqueta EL ANCORA, situada en la playa de Levante, en donde encontrarán un esmerado servicio.

AGUA DE FONTIBRE
Radioactiva, de gran utilidad en las enfermedades del aparato digestivo.

TINTURA YODOTANICA
Muy útil en la anemia, escrófula y raquitismo.

ANTIGASTRALGICO
Muy eficaz en las enfermedades del estómago.

FARMACIA DEL PALAU - Valencia

Castellón

El Padre Guasch ha fallecido
El domingo entregó su alma a Dios el muy reverendo Padre Joaquín Guasch, Provincial del Orden Carmelitano Calzado.
El Padre Guasch era hijo de call y uno de los Religiosos más prestigiosos de su Orden, en desempeño importantísimos con extremado acierto, por sus excelentes dotes de carácter, su legiado talento y celo extraordinario, que demostró en sus cometidos.
Su fallecimiento constituye una gran pérdida para la Religión a la que pertenecía, para su pueblo natal, que tenía en gran estima, y para la villa de Onda, de cuyo convento del Carmen fué Prior y a la que tenía singular afecto.
Ha fallecido en Forcall, rodeado de toda su familia y asistido en sus últimos momentos por el Padre Guasch, su secretario, y el Padre Guasch, su secretario, muriendo con santo, consolando con palabras tiernas reconveniendo a los que lloraban su pérdida y animando a todos a seguir una vida santificada por fe y las buenas obras.
Al pedir una oración a nuestros lectores por el eterno descanso del alma del esclarecido hijo de esta provincia y miembro de la Compañía Carmelitana, enviamos a ésta nuestro más sentido pésame, así como a la familia del ilustre finado, especialmente a su bondadoso hermano don José, Beneficiado de la iglesia parroquial de Onda.

Asamblea vitícola
Convocada por el Sindicato Político rural de la localidad, reuniéndose las orientaciones de la Unión de Viticultores de Castellón. Se ha celebrado en Vinaroz una importante asamblea, a la que han asistido nutridas representaciones de los pueblos comarcanos, en la que se han estudiado los medios convenientes a mejorar el precio de los vinos, y aprobando conclusiones de tal sentido, que serán elevadas a superioridad.

Beneficiado de la Catedral
Nuestro amadísimo Predicador, acordado con el Cabildo Catedralicio el reverendo don Amador Fabregat Piñol, Presbítero, de la Ildefonso, profesor del Seminario Conciliar, para cubrir la vacante cargo de Beneficiado de la Catedral.

Fiestas en el Grao
Se han celebrado con gran brillantez, en honor del Patrono Santos, habiendo llamado la atención el profuso y artístico adorno de calles.

El correspondiente

Casas baratas
pueden construirse empleando hidráulicas marca

LA PASTORA
Los señores arquitectos, contratas, maestros de obras y propietarios que prueben estas casas, se venterán de que son las más fuertes, las más finas, las más fáciles de manipulación y las más baratas en comparación de los tipos milares que se ofrecen en el mercado, porque admiten mayor cantidad de arena en las mezclas para la mación de los morteros.

LA PASTORA
constituye la mejor garantía de seguridad para el buen resultado de las obras, porque no hinchagan, agrietan, y porque su índice de elasticidad les permite fraguar el agua y no disgregarse por la acción de las humedades.

Precios
Clase corriente, 30 pesetas cada una.
Clase primera, 37'50 pesetas cada una.
Clase extra (flor de cal), 45 pesetas tonelada.
Clase superflora (flor de cal), 50 pesetas tonelada.
Estos precios se entienden en vagón Valencia, sin envases, tas sobre obra, cinco pesetas de flete por tonelada.
FARRICA EN RIBARROJÓ
Dirigid los pedidos a SALVADOR PEYDRO ALCANTARA
Despacho en Valencia: Godor Viejo, 7.—Teléfono 677.

Salón Novedades
TEATRO REGIONAL
Hoy, despedida de la compañía A las 5'30:
Y a mí... ¿quién me empuja?
Sal de la figura
A las 5'30: Cine.
Chicaes
El chiquillo
Mosquit de tenda
A las 7'15: Cine.
El chiquillo
Chicaes
Mosquit de tenda
A las 11'30: Cine.
El chiquillo
Chicaes
Mosquit de tenda

En los Mini
PRESIDENTE
El marqués de Alhambra, que había despedido a Alfonso, poniendo a los secretos resolviendo a asegurar que en Barcelona, habiendo sido los transportes.
En el resto de España, tranquilidad.
El lunes, a las cinco, se celebró en la Real Academia de Ciencias y Letras una sesión de Romanones, en la que se han estudiado los medios convenientes a mejorar el precio de los vinos, y aprobando conclusiones de tal sentido, que serán elevadas a superioridad.

Aspiramos a eso; a deslucen por su causa
Un periodista:
«No cree usted que volverá a diputado el señor marqués de Alhambra?»
«¡Cá! Ya verán ustedes para eso. Claro es que somos más, pero no habrán de ser los que aspiramos a eso; a deslucen por su causa»
Un periodista:
«No cree usted que volverá a diputado el señor marqués de Alhambra?»
«¡Cá! Ya verán ustedes para eso. Claro es que somos más, pero no habrán de ser los que aspiramos a eso; a deslucen por su causa»

BEN
UENTE
Provin
Aguas mineralmedicinales en sus diversas manifestaciones: reumatismo crónico, migraña, hígado e intestinos, Estación veraniega de 976 metros.
Comodidades extraordinarias, con lavabos de baño, Edificios junto al manantial, pabellones independientes para café, billar, campo de deportes para todo establecimiento.
Servicio especial de auto para Pérez Galdós. En los encargos de pasaje alón, en el indicado caso TEMPORADA OFICIAL

LA HER
Con el asombroso de los doctores Rabanera, y Pispini, de Vinaroz, que han tratado a todas las hernias rebeldes que sean, independientemente de la edad de los enfermos, molestias de tres meses; tratamiento y compresivo, todos.
La ventaja de este

Salón Novedades
TEATRO REGIONAL
Hoy, despedida de la compañía A las 5'30:
Y a mí... ¿quién me empuja?
Sal de la figura
A las 5'30: Cine.
Chicaes
El chiquillo
Mosquit de tenda
A las 7'15: Cine.
El chiquillo
Chicaes
Mosquit de tenda
A las 11'30: Cine.
El chiquillo
Chicaes
Mosquit de tenda



Castellón

El Padre Guasch ha fallecido

El domingo entregó su alma el muy reverendo Padre Joaquín Guasch, Provincial del Orden Carmelitano Calzado.

El Padre Guasch era hijo de all y uno de los Religiosos más prestigiosos de su Orden, en la desempeño importantísimos de un extremo acierto, por sus dotes de carácter, su agudo talento y celo extraordinario, que demostró en sus cometidos, que demostró en sus cometidos.

Al pedir una oración a nuestros rectores por el eterno descanso del alma del esclarecido hijo de provincia y miembro de la Orden Carmelitana, enviamos a ésta un más sentido pésame, así como la familia del ilustre finado, especialmente a su bondadoso hermano don José, Beneficiado de la iglesia parroquial de Onda.

Asamblea vitícola

Convocada por el Sindicato Político rural de la localidad, y cuando las orientaciones de la Unión de Viticultores de Cataluña se ha celebrado en Vinaroz una importante asamblea, a la que han concurrido nutridas representaciones de los pueblos comarcanos, en la que se han estudiado los medios convenientes a mejorar el precio de los vinos, y aprobando conclusiones satisfactorias, que serán elevadas a superioridad.

Beneficiado de la Catedral

Nuestro amadísimo Prelado, acordó con el Cabildo Catedralicio al reverendo don Amador Fabregat Piñol, Presbítero, de la Franca, profesor del Seminario Conciliar, para cubrir la vacante cargo de Beneficiado de la Catedral.

Fiestas en el Grao

Se han celebrado con gran brillantez, en honor del Patrono San Pedro, habiendo llamado la atención el profuso y artístico adorno de las calles.

El corresponsal

Casas baratas

pueden construirse empleando hidráulicas marca

LA PASTORA

Los señores arquitectos, contratas, maestros de obras y compañeros que prueben estas cales, se vencerán de que son las más sencillas, las más finas, las de fácil manipulación y las más duras en comparación de los tipos miliares que se ofrecen en el mundo, porque admiten mayor cantidad de arena en las mezclas para la fabricación de los morteros.

LA PASTORA

constituye la mejor garantía de seguridad para el buen resultado de las obras, porque su índice de durabilidad les permite fraguar el agua y no disgregarse por acción de las humedades.

Precios

Clase corriente, 30 pesetas cada. Clase primera, 37'50 pesetas tonelada.

FABRICA EN RIBARRO

Dirigido los pedidos a SALVADOR PEYDRO A. Despacho en Valencia: Godor Viejo, 7.—Teléfono 977.

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL Hoy, despedida de la compañía A las 5'30:

Y a mí... ¿quién me empuja? Sal de la figura

A las 5'30: Cine. Chicaes El chiquillo Mosquit de tenda

A las 7'15: Cine. El chiquillo Chicaes Mosquit de tenda

A las 9'30: Cine. Chicaes El chiquillo Mosquit de tenda

A las 11'30: Cine. El chiquillo Chicaes Mosquit de tenda

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones:

Decreto autorizando al ministro de Trabajo para dar lectura al proyecto de ley modificando algunos artículos de la de Emigración, que hacen referencia a la constitución del Consejo Superior y funcionamiento del mismo.

Se podrá autorizar el embarque de emigrantes en los buques pertenecientes a Compañías no autorizadas si reúnen las condiciones necesarias.

Señalando nuevas patentes. Autorizando al Gobierno para concertar con el Banco Nacional un régimen especial que facilite la relación a España del metálico proveniente de los emigrantes y el acceso de éstos a las instituciones españolas de ahorro.

En los puertos que el Consejo de Emigración, en las que habrá un comisario general, nombrado por el ministro del Trabajo.

En los Ministerios PRESIDENCIA

El marqués de Alhucemas manifestó que había despachado con don Alfonso, poniendo a la firma varios decretos resolviendo competencias. Aseguró que en Barcelona había tranquilidad, habiéndose intensificado los transportes.

En el resto de España había tranquilidad. El lunes, a las cinco de la tarde, había Consejo en la Presidencia.

No había hablado todavía con el conde de Romanones acerca del asunto de las responsabilidades. Esta tarde se proponía conferenciar con don Melquíades Álvarez.

No quiero añadir—que se cierran estas Cortes sin que se apliquen las sanciones debidas. Aspiramos a eso; a que las cosas se deslicen por su cauce natural.

Un periodista: —¿No cree usted que el calor volverá a los diputados? El señor marqués de Alhucemas: —¡Cá! Ya verán ustedes como para eso. Claro es que trabajamos más, pero no hay otro remedio.

Volviendo a las responsabilidades, dijo que es un asunto que flota en la atmósfera y hay necesidad de volver a toda costa. Recibió a una comisión de Zaragoza, que le habló de la concesión de un crédito para el pavimentado del paseo de la Rosa.

GOBIERNO

El duque de Almodóvar recibió a periodistas.

LA HERNIA (trencadura)

Con el asombroso descubrimiento de los doctores Rabanajok, de Alemania, y Pipirini, de Viena, hoy se curan todas las hernias por antiguas rebeldes que sean, hasta los que san de una edad de 60 años, sin operación ni molestias, en un período de tres meses; tratamiento victorioso y compresivo, al alcance de todos.

La ventaja de este tratamiento

sobre los demás, es que es sencillo y económico, sin necesidad de perder un solo día de trabajo durante el tratamiento de curación; a los pobres se les da facilidades en el pago.

Especialista: G. BONILLA. Horas de consulta, de diez a una y de cinco a siete. Calle de Don Juan de Austria, número 38, Valencia.

BENASAL - Hotel de FUENTE DE EN SEGURES

Provincia de Castellón

Aguas mineralocinéticas para combatir de manera eficaz y positiva la diatesis en sus diversas manifestaciones de cálculos (mal de piedra), arenillas, gota, reumatismo crónico, diabetes, etc., así como también las enfermedades del hígado, hígado e intestinos.

Estación veraniega de primera clase, puesto que su altura sobre el nivel del mar es de 976 metros.

Comodidades extraordinarias, puesto que las habitaciones están alhajadas con confort, con lavabos con agua corriente, caliente y fría en el Hotel.

Edificios junto al manantial, que se alquilan a precios muy económicos. Herminaciones independientes.

Salones para café, billar y demás juegos recreativos. Campo de deportes para foot-ball, tenis y juego de pelota. Garage, propiedad establecimiento.

Servicio especial de autos desde Castellón a Benasal. Salidas del garage, en la tarde de Pérez Galdós. Este servicio sólo registró del 10 de Julio al 20 de Septiembre. Los encargos de pasaje los admite, en Alcalá de Chivert, don José Miralles, y en Benasal, en el indicado garage, don Gerardo Roig.

TEMPORADA OFICIAL, DE 1.º DE MAYO A 31 DE OCTUBRE

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. Includes image of a man and text: 'Vencer o morir es el dilema que todo hombre tiene al venir al mundo. Si usted siente decaimiento de ánimo, falta de apetito, cansancio físico, es que su sangre está falta de glóbulos rojos y propensa a la anemia y la tuberculosis. Usted necesita hierro y fósforo para vencer. Usted debe tomar inmediatamente el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Más de 20 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Hechizado todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.'

el nuevo Palacio, y expresando su aspiración de que termine cuanto antes el estado anormal por que atraviesa aquella ciudad.

El señor Vila Sanjuán salió de Palacio complacido de la amabilidad de don Alfonso y doña Victoria, y agradecido a las atenciones que con él tuvieron los personajes palatinos.

Robo de dos relojes

Dos sujetos entraron en una relojería de la calle de San Agustín, con objeto, según dijeron, de realizar algunas compras; pero aprovechando un descuido del dueño se llevaron dos relojes, uno de los cuales pertenece al ministro de la Gobernación, que lo había llevado allí para que se le compusieran.

La defensa de Berenguer

El general Berenguer ha encargado de su defensa al general de Estado Mayor señor García Benítez.

En el Supremo de Guerra

El procesamiento de Cavalcanti. A las once de la mañana se ha constituido el Consejo Supremo de Guerra en pleno, terminando el examen del expediente por el combate del célebre convoy a Tiza.

La reunión ha terminado a la una y media de la tarde, y los consejeros han guardado gran reserva, pero persona que suele estar bien informada de estos asuntos nos ha dicho que había sido acordado el procesamiento del general Cavalcanti, de acuerdo con lo pedido por el fiscal.

Parece que el general García Parreño formuló voto particular, que esta tarde entregará al Supremo. Dice también que el Consejo denegó los ascensos de los señores Sánchez Ocaña y López Cerdón, y únicamente concedió el del capitán don Ricardo Prado.

La protesta por el suplicatorio de Berenguer

La agitación que produjo en el Senado la protesta de algunos grandes de España por la inesperada solución en el asunto del suplicatorio al general Berenguer, ha pasado rápidamente.

El conde de Romanones ha dicho que ni el duque del Infantado ni nadie ostenta en el Senado la representación de la grandeza, pues también son grandes de España, Alhucemas, Romanones y Almodóvar.

Nuevo general

Ha sido ascendido a general de brigada honorario el coronel de la reserva de Caballería don Pedro Aral.

La bandera de la Guardia civil

El próximo martes se verificará en Burgos la entrega de la bandera a aquel tercio de la Guardia civil. Asistirá el infante don Fernando en representación de don Alfonso.

Ultimas noticias de la tarde

La Federación de Sindicatos únicos celebrará mañana un mitin en el circo Americano, para tratar de la situación de Barcelona.

—En Cádiz se ha resuelto la huelga de Borneo.

—En Burgos se ha celebrado un concierto de música, que ha estado muy concurrido.

—Se sabe que el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha acordado procesar al general Cavalcanti por nueve votos contra siete.

Un objeto sospechoso en el palco de una autoridad

Zaragoza.—Con referencia al hallazgo de un objeto sospechoso en el palco del capitán general, en la Plaza de Toros, se ha logrado averiguar que por haber terminado tarde el espectáculo que se celebró anoche en dicho circo, esta mañana se verificó la acostumbrada requisa.

Los empleados encargados de realizarla, encontraron un objeto sospechoso en el palco del capitán general. Como creyeron que era una bomba, dieron aviso al gobernador civil y al jefe de Policía.

Este último se presentó con varios agentes, y uno de ellos observó, cuando se iba a ordenar que fuera recogido y trasladado al Parque de Artillería, para su examen, que se trata de una pila eléctrica de gran tamaño, muy parecida a una bomba.

Se cree, por tanto, que los que colocaron la pila eléctrica en el palco del general no persiguieron más objeto que sembrar la alarma.

La industria zapatera

Alicante.—La industria zapatera de Elda se encuentra en gravísima situación a causa de la falta de primeras materias, con motivo de la huelga de transportes de Barcelona. Es probable que se cierre la fábrica.

En tal caso quedarían sin trabajo 800 obreros. Se han dirigido al gobernador más de 50 instancias para que remedie la situación trayendo curtidors del extranjero.

También se ruega a dicha autoridad eleve estas peticiones a los señores ministros de la Gobernación y de Hacienda.



Un jardín en el bolsillo

no puede llevarlo nadie, por mucho que sea su amor a las flores; pero el hombre de buen gusto ha resuelto el caso perfumando su pañuelo con

Esencia Flores de Primavera

cuyo grato perfume persiste deliciosamente. Violeta. - Rosa. - Jazmin. Bouquet. - Chipre. - Heno. Clavel. - Lilas. - Muguet.

¡Una gota basta!

Frasco, 5 pesetas en toda España. Perfumería Gal. - Madrid.

Vigilia general extraordinaria en Alboraya

El pueblo de Alboraya se prepara espléndidamente con festejos cívico-religiosos, para ofrendar a Jesús Sacramentado, por manos de sus hijos Sacerdotes, la obra magnífica del órgano parroquial. Tan magno acontecimiento se verificará el 8 de Julio, fiesta del Santísimo Corpus, que celebra por privilegio del «milare dels peixets» este pueblo.

El título distintivo de ellos será el de Semana Eucarística, celebrándose cada día, desde el 8 al 15, Misa de Comunión matinal y ejercicio vespertino, con exposición de Su Divina Majestad y sermón por los hijos Sacerdotes de la parroquia.

Pero lo que ha de atraer el amor de las almas eucarísticas es la solemne vigilia extraordinaria que, como remate de dicha semana, tendrá lugar la noche del 14 al 15, en la que se hará promoción de veteranos.

Ya se han cursado para ello las oportunas invitaciones, y es de esperar que las secciones de toda la región respondan al llamamiento de estos hermanos adoradores de este pueblo eucarístico.

Si alguna sección no hubiese recibido la invitación, no lo atribuya a omisión y téngase por invitada.

¡Adoradores nocturnos, a Alboraya! Jesús Sacramentado os espera. —El corresponsal.

Taurómacas

La novillada de hoy. Esta tarde, a las cuatro y media, se celebrará la anunciada novillada con reses de don Juan Terrones (procedentes de Contreras), las cuales estoquearán los valientes matadores Chaves, Tomás Jiménez y Litrí.

El entusiasmo que hay por esta corrida lo demuestra el gran número de localidades y entradas que se han despachado en taquilla, y creemos que será una buena tarde para la afición.

Champagne "Bénézet"

¡FUMADORES! Usad MI PAPEL. Extrafino papel de fumar. 100 HOJAS - ESTUCHE INGLÉS. 10 CENTIMOS.

Joyería Antonio Chiarri

ZARAGOZA, 13. Liquidación de todos los géneros, por cesar en el negocio, con grandes rebajas de precios. SE TRASPASA.

A Camarena

Se pone en conocimiento del público que desde trasladarse a Camarena, que para su mayor comodidad y economía podrá adquirir los billetes para los automóviles del antiguo propietario don Constantino Escriche, desde el 15 del actual, en la calle de Salvá, 8, despacho central, y en la taquilla de la Estación Central de Aragón.

También dispone dicho propietario de gran número de habitaciones para hospedajes y dos casas nuevas.

Para encargos, dirigirse al mismo propietario o al despacho central, el cual, además de dar toda clase de facilidades a los viajeros, recoge equipajes a domicilio.

Se alquila piso

Nuevo e higiénico, recientemente construido, bien decorado, muchísima ventilación y balcones en las habitaciones, con fachada a tres grandes avenidas, dotado de agua potable, instalación de gas y luz eléctrica, cuarto de baño chapado, servicio de teléfono (Red Urbana) y una espaciosa terraza de 50 metros cuadrados, con vistas al monte, mar y vega, en el mejor punto de GODELLA, subida ERMITA DEL SALVADOR, número 42 (lado derecho). Razón, en la planta baja.

Acondicionado para vivir todo el año.

Muebles

Sillones de gran confort, comedores, dormitorios, despachos y sillones de junco y médula, para casas de campo y playa, con un 20 por 100 más barato que nadie. CASA CAÑIZARES. Correjería, 32.—Teléfono 1298.

Colegio-Academia Cervantes

Hernán Cortés, 19 y 21. Director: Don Manuel Sanchis. Durante los meses de verano se darán en este colegio clases preparatorias, de ingreso y de asignaturas, para los exámenes de Septiembre en el Instituto.

Vinos y cognach Marqués del Mérito DE JEREZ

AGENTE: R. CASANOVA BOIX, Pl y Margall, 74. Teléfono 776.—Valencia.

Vendo piso sin estrenar, por 24.000 pesetas

En la calle de Sorní, finca de primer orden, orientación al sol, gran confort, mirador, baño, water, galería acristalada, electricidad, gas, agua potable, timbres, patio y escalera de mármol y caoba, espacioso comedor, salón, despacho, gabinete y dormitorio, etcétera, y planta baja para despacho industria o comercio, por 21.000 pesetas. Razón: Colón, 18, bajo.

LAS ARENAS

— — — Hoy, concierto por una banda de 10'30 a 12'30 noche. Entrada de paseo. 0'20 pesetas. Entrada con consumación. 0'50 "

Banco Hipotecario de España

AGENCIA LAYRON

Dirección para el reino de Valencia: Francisco Roglá López - Colón, 7, entresuelo - VALENCIA - Teléfono 1.493

Préstamos amortizables, de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas y sobre solares para edificar. — Detalles, folletos y examen de titulación, gratis.

Horas de despacho: De 10 a 1 y de 4 a 6

Casa Pampló FRANCISCO VIDAL

DESPUES DE INVENTARIO OPORTUNIDADES

MAÑANA LUNES y días sucesivos, precios oportunos en diversos artículos de la casa. Gran rebaja de precios, especialmente en la sección de confecciones y ropa interior.

Venta de retales en sedas, lanas y algodones

PRECIO FIJO

Remate de las existencias de verano en sedas, lanas, paños y algodones

FUERTES DESCUENTOS SASTRERIA

Traje sport ottoman a medida.	pesetas 45
" " gabardina " " " "	55
" " estambre muselina " " " "	85
" " Australia " " " "	100

Modistería para playa

Se tomarán medidas sólo del 2 al 10 de Julio

Bata crep marrocaína inglés a medida.	ptas. 40
" " chinilla inglesa " " " "	42
" " seda cruda Japón " " " "	45
" " pongis seda estampado " " " "	45
" " flor-lis-yna, para playa " " " "	45

Nuestras ofertas no son reclamos, sino economías que por fin de temporada ofrecemos a nuestra distinguida clientela.

Almacenes LA REFORMA Zaragoza, 7

Vías urinarias Impurezas de la sangre Debilidad nerviosa

Basta de sufrir inútilmente de dichas enfermedades, gracias al maravilloso descubrimiento de los

MEDICAMENTOS del Dr. SOIVRE

Vías urinarias: Hemorragia (purgaciones) en todas sus manifestaciones, uretritis, prostatitis, orquitis, cistitis, gota milia, etc. del hombre, y vulvitis, vaginitis, metritis, uretritis, cistitis, anexitis, finjos, etc. de la mujer, por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con los Cachets del Dr. Soivre. Los enfermos se curan por sí solos, sin inyecciones, lavados y aplicación de sondas y bujías, etc. tan peligroso siempre y que necesitan la presencia del médico, y nadie se entera de su enfermedad. — Venta, 5 pesetas caja.

Impurezas de la sangre: Sífilis (avariosis), eczemas, herpes, úlceras, erupciones escrofulosas, eritemas, acné, urticaria, etc., enfermedades que tienen por causa humores, vicios o infecciones de la sangre, por crónicas y rebeldes que sean, se curan pronto y radicalmente con las Píldoras depurativas del Dr. Soivre, que son la medicación separativa ideal y perfecta porque actúa regenerando la sangre, la renuevan, aumentan todas las energías del organismo y toman la salud, resolviendo en breve tiempo todas las úlceras, granos, furúnculos, supuración de las mucosas, caída del cabello, inflamaciones en general, etc., quedando la piel limpia y regenerada, el cabello brillante y copioso, no dejando en el organismo huellas del pasado. Venta, 5 pesetas frasco.

Debilidad nerviosa: Impotencia (falta de vigor sexual), poluciones nocturnas, pérdida de memoria, dolor de cabeza, vértigos, debilidad muscular, fatiga corporal, temblores, palpitaciones, trastornos nerviosos de la mujer y todas las manifestaciones de la Neurastenia o agotamiento nervioso, por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con las Gárgaras potenciales del Dr. Soivre. Más que un medicamento son un alimento esencial del cerebro, médula y todo el sistema nervioso, indicadas especialmente a los agitados en la juventud por toda clase de excesos (vicios sin años), para recuperar íntegramente todas sus funciones y conservar hasta la extrema vejez, sin violentar el organismo, el vigor sexual propio de la edad. — Venta, 5 pesetas frasco.

Agente exclusivo: Hijo de José Vidal y Ribas, S. en C., calle Moncada, 21, Barcelona. — VENTA EN VALENCIA: Droguería la Luna, de E. Gorostegui, plaza Mercado, 72; farmacia de Blas Cuesta, Mercado, 71; farmacia Gámir, San Fernando, 34, y principales farmacias de España, Portugal y América.

Subasta

El día dos del próximo mes de Julio, a las once horas, se vendrá en pública subasta, que tendrá lugar en el despacho del notario de esta capital don Miguel de Castell, calle del Gobernador Viejo, núm. 15, y con intervención del corredor colegiado don Francisco de P. Albert, que tiene su domicilio en la plaza del Cardenal Benlloch, núm. 8, la finca siguiente, situada

En Rocafort

Un edificio sito en la calle del Fíno, señalado con el número 1; se compone de planta baja con jardín y un piso alto al que se da acceso por una escalera independiente, bajo clerofonios.

Nota. Se hace constar que la descrita finca se halla libre de inquilino.

Los títulos de propiedad y las condiciones que tienen que regir para la subasta están de manifiesto en la notaría y el corredor enterará del precio.

A LOS DE ALCIRA

Médico, desea le cedan una habitación con recibidor, en sitio céntrico (plaza Santa Catalina, plaza Castelar, calle Santa Catalina, etc.), para pasar consulta una vez semanal, por la mañana.

Dirigir las ofertas a C. Masía, Mtro. Chapí, 5, Valencia.

Camisa americana (Patente número 82.350) Camisería Pertegás Caballeros, 1 - VALENCIA

APOPLEJIA - PARALISIS

Angina de pecho. Vejez prematura y demás enfermedades originadas por la Arteriosclerosis e Hipertensión

Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando

RUOL

Los síntomas precursoros de estas enfermedades: dolores de cabeza, ramba o calambres, zumbidos de oídos, falta de tacto, hormigueos, vahidos (desmayos), inodorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen por empujones médicos de varios países; surtine el peligro de ser víctima de una muerte repentina; no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable

Venta en Valencia: farmacia Gámir, San Fernando, 34.

GRAMOFONOS

Himno Oficial de la Coronación de la Virgen de los Desamparados. Discos de 10 pesetas a 650. Cambio de discos viejos por nuevos, nunca se están rotos. Calle del Babo 11.

Solares con 1475 metros de frontera a la calle de San Vicente, próximo a la Gran Vía y una superficie aproximada de 9.200 palmos, tiene buen alcantarillado, también algo de obra y pavimento; urge venta. Informará el corredor don Trinidad Ponz, Pelayo, 11, 1.º, izquierda.

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico

Salidas todos los sábados, para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón-Musel, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio, es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luanca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.

Servicio fijo bisemanal con Baleares

con salidas de Valencia todos los miércoles a las 20 horas, para Ibiza, y los jueves a las 18 horas, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona

con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias

con salidas de Valencia los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia

Servicios rápidos con salidas semanales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono número 3.088.

Línea de vapores Ibarra y C.ª SEVILLA

Servicio corriente

con salidas todos los LUNES para los puertos de Alicante, Cartagena, Agullas, Melilla, Almería, Málaga, Ceuta, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Musel, Avilés, Santander, Pasajes y Bilbao.

Servicio rápido

con salidas todos los MIÉRCOLES para los puertos de Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander y Bilbao.

Servicio rápido

con salidas todos los MARTES para los puertos de Tarazona y Barcelona.

Servicio corriente

con salidas todos los MIÉRCOLES para los puertos de Tarazona, Barcelona, San Feliu, Cefte y Marsella.

En este servicio admitimos mercancías con conocimiento directo y trasbordo en Marsella para los puertos de Colombo, Madras, Rangoon, Calcuta, Bomba, y Port-Louis, Yokohama, Salónica, Pireo, Alejandría.

CONSIGNATARIOS: HIJOS DE NOGUES, LTDA., calle de Sorni, 2, entresuelo, y en el GRAO, Muelle de Poniente, N.º

MOTORES

para aceites pesados y gasolina de 1/2 HP. a 1.000 riegos, industria, marina, etc. etc. Grupos electrogenos para cines, luz en el campo, escuelas, conventos, etc. etc.

NO COMPRAR motor sin conocer detalles del Brooklyn, diesel simplificado de 1, 1 1/2 a 70 HP. Bombas centrífugas, proyectos de instalación, motores eléctricos, moto-bomba Fiat, etc., etc. y toda clase de maquinaria.

Tel. 241; telegramas "CRISTIMOTO". S. Sancho A. Calle Cuenca, VALENCIA.

En término de Carpesa

1.ª Partida del Molino de Colares.—Diez hanegadas y 48 brazas de tierra huerta; lindes: N., barranco de Carraxet, riego en medio; S., camino de Vinales; E., herederos de Rafael Olaua, acopia de Rafael de José Lluch, margen en medio.

2.ª Partida del Brós de Mirambell.—Seis hanegadas de tierra huerta; lindes: N., Vicente Bayarri; S., barranco de Carraxet; E., la finca que sigue, y O., de Elena Barberá.

3.ª Partida de Mirambell.—Dieciocho hanegadas de tierra huerta; lindes: N., de Vicente Bayarri, riego en medio; S., barranco de Carraxet, malicón y riego en medio; E., de Vicente Lassala, y O., la finca anterior.

En término de Bonrepós

4.ª Partida de la Ermita.—Catorce hanegadas, 50 brazas de tierra huerta; lindes: N., O., S., tierras del Estado, riego en medio, y E., camino de la Cruz.

5.ª Partida dels Plans.—Cuatro hanegadas, dos cuartos y cuatro brazas de tierra huerta; lindes: N., camino o término de Puzol y escorrentía del barranco; S., de Pascual Sales y Celotés; E., de Vicente Alapont Senent, y O., de José Gutiérrez Villaorca.

En término del Puig

6.ª Partida del Poble.—Nueve hanegadas, dos cuartos y 45 brazas de tierra huerta; lindes: N., viuda de Agustín Sanchis; S., azagador de Puchol; E., de Catalina Chronet, acopia en medio, y O., de Salvador Sabater, acopia regante en medio.

En término de Malavés

7.ª Partida de Palanquer.—Cinco hanegadas de tierra huerta; lindes: N., camino de la Garolera; S., de Agustín Llopis; E., de Miguel Tomás, y O., acopia de la Cisterna.

La titulación y pliego de condiciones por el que ha de regir la subasta están de manifiesto en la notaría, y el expresado corredor informará de cuantos antecedentes se deseen.

Cedo piso

céntrico, 25 duros al mes, a quien compre mobiliario y mensual completo. Razón: Santa Teresa, 9, pral.

Línea Pinillos

Servicio a Antillas y Estados Unidos

El vapor CADIZ, saldrá el 4 de Julio, directo para SANTIAGO DE CUBA, HABANA y MATANZAS.

Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58 Teléfono carga-pasaje, 426

Próximamente

Nuevo servicio de automóviles

de

Puebla de Valverde a CAMARENA

y de

Mora a la Vega

Se despachan billetes en el Salón Paris (limpiabotas) Plaza Cajeros

Subasta

Procedente de la testamentaria del señor don Fernando María Pastor y Marqués se venderán en pública licitación, si las posturas fueren convenientes, el DIA 13 DEL PROXIMO MES DE JULIO y once horas de su mañana, con intervención del corredor de esta plaza don Rafael Pellicer, que tiene su despacho en la calle del Grabador Esteve, núm. 6, principal, y en el estudio del notario de esta ciudad don Vicente Sancho-Tello (plaza Almolina, 4, bajo), las siguientes fincas:

Regalo

Artículos ALEMANES de papelería

UNICA-BERLIN

Pluma estilográfica automática. 1.50

Pluma estilográfica de ORO-14 K. líta. 3.75

Pluma estilográfica de ORO-14 K. ant.ª 6.00

Pluma estilográfica de ORO-14 K. Safety, señoría. 7.50

Pluma estilográfica de ORO-14 K. Safety, en jaspeado y negro. 8.00

Gran surtido en estuches de papel y sobres fantasía, desde 0.00 céntimos.

Salidos en toda clase de artículos de papelería.

100 tarjetas de visita, 2 ptas.

Trabajos de imprenta, litografía y sellos de caucho.

L. LOPEZ MARI

Correjería, 17, Valencia

Nota. Se necesitan revisiones por cuenta propia.

Motocicleta

pequeña, vende muy barata. Garage Gran Vía, 55.

Se alquila

una planta baja en la calle de Sagunto, 101, solamente para vivienda, por 75 ptas. mensuales. Razón: en el 193.

Se venden

todos los enseres completos de una cocina, batería aluminio, filtro Pastieur, porcelana finísima, lavabo espléndido, luna biselada, somier, etc. Razón: fisco para cama de matrimonio, con sus dos colchones de lana y pabellón tul blanco, espejo grande, cuadros al óleo, tapices, aparatos de luz artístico de bronce, adorno de pluma de oca, percheros de pared, etc. Razón: fisco de periódicos de la plaza de la Reina.

Se necesitan

oficiales y medias oficiales de coser de blanco, con trabajo todo el año. Razón: calle Covedo, 21, 4.ª puerta.

Compraria

planta baja o finca por las calles o travessas de las calles del Miguelete, Correjería, Zaragoza, Campaneros, San Vicente, Rozafa y Moratín. Avisar por escrito a V. Martí, Correjería, 2.

ALTO, SENORES

Urge venta de varios pisos y plantas bajas, en el centro y ensanche de Valencia, precios para todos gustos, reatas muy buenas, admito casa con mucha reserva y administración de fincas, dando garantía si la desean.

A los calvos

Ricart, peluquero de París, especialista en la confección de PELLUCAS y biselados para caballero; lo más perfecto; se conoce que llevan postizo. Peluquería Francesa, plaza de Coleros, núm. 8.

Despacho

elegantísimo de cocina y roble se vende por la tercera parte de su valor, por falta de local. 17, Santa Catalina, 18, y 19.

Costurera

se ofrece a domicilio o para señoría de compañía. Razón: Viana, 7, 1.º

El pacto

Interpretado por el g. SESUE HA TO episodios de la ir francesa.

El pacto

3. La ingeniosa p. Mut y Jef, b EN BREVE, ESTR El empe....

GRAMOFONOS

Casa Cuesta

LIQUIDACION por dejar el negocio de todas las existencias de aparatos y discos de GRAMOFONO

Como esta casa nunca se dedicó a vender a plazo ni a cambiar discos, todas las existencias que liquida son de género completamente nuevo y moderno. DESCUENTOS sobre los precios de catálogo, desde el 20 por 100 en adelante.

Mercado, 71

Domingo

Dep

Eurota F. O., 3

Hermoso parti

numeroso publi

nes último en el

Salen los de c

meros momentos

bre los muchach

los varios goals

dido anotar sólo

Puesta la pelot

mente, parecen lo

recibido una iny

empieza a nivelar

de este momento

tas jugadas, con

con frenesí.

Los goals de

seguidos: tre

tro Tarazona (

interderecha, y

(1), extremo d

distinguido part

do centro Taraz

Por el Eurota

Ferrándiz, Delp

C. D. Castellón,

Plámes mere

Sueca por habe

partido, proporci

los aficionados a

buenas tardes, con

los favores que

al team dueño de

Con una tarde

pués de los salud

pieza la primera

con dominio alter

to se hacen dueñ

los forasteros,

de la desorientac

para colarles por

en la red. De lo

dos, dos de ellos

quien conoce al

En el segundo

los nuestros, pe

alguna que otra

trario, y termina

junos ni otros s

tanto.

Para hoy está c

partido.—El cor

La nocturn

Con poco más

se celebró ano

tanto nos anuci

dieron los actore

En la serie de

tó la excelente p

revoluciones que

cer a los lusus q

coleta y no moles

rog de peluquería

De todo lo dich

rano, quien des

vilajo, y que seg

sa repetirá, ya q

celebrar nocturna

que ha mandado

pies y muy just

dos orejas.

¡Hasta el sábad

no!, y ya veremo

che es verdad.

El caballero de

noche basta, y p

pasar. ¿Ha torca

caballero? ¿Tore

llo de: «Y la apu

dia...»?

Finalmente, un

nos hizo bozeste

¡Sin Panat, en

sible alegría, to

LIR

Sesión continua de 4

1. La graciosa p

Glándulas

2. La crónica gr

Actuali

ron grandiosas vistas

3. El emocionant

El prim

creación del famoso ar

SESUE HA

4. Primero y seg

la interesantísima ser

El pacto

5. La chispeante

Falsa a

Programa para el

a 12:30 noche.

1. El emocionant

en dos partes.

Jinetes d

Falsa a

3. El intenso dram

El primo

interpretado por el g

SESUE HA

4. ESTRENO del

TO episodios de la ir

francesa.

El pacto

5. La ingeniosa p

Mut y Jef, b

EN BREVE, ESTR

El empe....

Deportes

SUCESOS

Baidomplé
Eureka F. C., 3-O. D. Fabara, 5
Hermoso partido fué el que ante numeroso público se celebró el viernes último en el campo fabareño.

Atropello
Ayer tarde fué atropellado por un tranvía, José Valero Esteban, ferroviario, de 30 años, domiciliado en la calle de San Fernando, número 45, portería.

Los goles del Fabara fueron conseguidos: tres por el delantero centro Tarazona (...); uno por Colom, interderecha, y otro por Baixauli (...), extremo derecha, habiéndose distinguido particularmente el medio centro Tarazona (F.).

Accidente del trabajo
Un obrero de la fábrica instalada en la calle de Guillem de Castro, frente al asilo de Romero, traicionando en su oficio, sufrió la amputación de cuatro dedos de la mano, por una máquina de aserrar.

Plácemes merece la directiva del Sueca por haber organizado este partido, proporcionando con ello a los aficionados a este deporte una buena tarde, comprendiendo así a los favores que el público dispensa al team dueño de este campo.

Muerto por el tron
La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte comunica al gobernador el siguiente telegrama de la estación de Los Valles:

En el segundo tiempo reaccionaron los nuestros, poniendo en peligro alguna que otra vez al cuadro contrario, y termina el partido sin que unos ni otros se apunten ningún tanto.

Detenidos
Por los agentes de Policía señores Mas, Villalba e Iborra, afectos al rondin del jefe, han sido detenidos los bolsilleros Francisco Orellana Ramírez (a) Zahorito y Rafael Salinas Alamós (a) Rioja.

La nocturna de anoche
Con poco más de media entrada se celebró anoche la becerrada que tanto nos anunciaron y tan poco dijeron los actores.

Otra víctima
de la corrida de Masarrochos
Ha ingresado en el Hospital el torero Luis Torrente Ibáñez, de 43 años, otra de las víctimas de la corrida de Masarrochos, del día 25 del corriente, el cual presentaba una herida infectada en la región anal, con rotura del esfínter.

En la serie de fenómenos no faltó la excelente paliza e incontables revoluciones que sirven para convencer a los ilusos que deben cortar la coleta y no molestar a los compañeros de peluquería.

Aristócrata valenciano herido por un accidente de automóvil
En la carretera de Barcelona a Valencia y poco antes de llegar a Tortosa, a causa de un reventón, sufrió un aparatoso vuelco el coche ocupado por don Carlos Soler, hijo de los marqueses de Campo, resultando gravemente herido.

En la serie de fenómenos no faltó la excelente paliza e incontables revoluciones que sirven para convencer a los ilusos que deben cortar la coleta y no molestar a los compañeros de peluquería.

LIRICO

Señal continúa de 4 tarde a 12:30 noche:
1. La graciosa película cómica, Glándulas salvadoras
2. La crónica gráfica, Actualidades
3. El emocionante drama, El primogénito

El pacto infernal

5. La chispeante película, Falsa alarma

Jinetes del Norte

6. La graciosa película, Falsa alarma

El primogénito

7. El intenso drama, El pacto infernal

Mut y Jef, boxeadores

8. El ingenioso película, El pacto infernal

Mut y Jef, boxeadores

9. El ingenioso película, El pacto infernal

Almacenes EL CID

10, PLAZA CASTELAR, 10

Nuestros precios
Batistas inglesas novedad, a UNA peseta. Batistas mezcla seda, a 1'50 pesetas. Pañales superiores, a 1'50 y 2 pesetas. Blusas gran moda, a 1'75 y 2 pesetas. Alpacas seda lisas, a 3'25 pesetas. Alpacas seda listadas, a 3'50 pesetas. Esponjas novedad, a 3'50 pesetas.

Como siempre, nuestros surtidos, los más extensos; nuestros precios, los más reducidos.

ACTUALMENTE, VENTA de retales, a precios muy convenientes.

Plaza de Toros

Gran compañía de zarzuelas y operetas
del primer actor y director PATRICIO LEON

Hoy, a las 10 de la noche: El santo de la Isidra : La montería

Grandioso éxito de Amparito Alarcón, Adela Taberner, Paco Tomás, Pepe Alba y Luis Moreno

Se descubrirá a las seis y media. Adoración Nocturna. Turnos de Nuestra Señora del Puig y Santo Cáliz. Mañana: Turno de Nuestra Señora de los Desamparados. Voto de María. Nuestra Señora de Porta-Coeli, en la Catedral. Mañana: Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena. La fiesta del Santo Caliz. En la Metropolitana, a las nueve y media, Misa solemne con música y panegírico a cargo del muy ilustre señor doctor don Pascual Llopi, Canónigo. Por la tarde, a las cuatro, después de segundas vísperas, procesión claustral y estación con la sagrada reliquia, que estará expuesta desde la Misa mayor hasta esa hora a la adoración de los fieles, en el altar mayor.

Dominicales. En las parroquias, a las diez, Misa conventual y sermón. En la parroquia de San Nicolás, el Apostolado de la Oración tendrá su ejercicio mensual, mon Misa de Comunión a las siete y media y hora a las cinco de la tarde, con sermón por el señor Cura Párroco, reserva y sorteo de medallas y escapularios. En la Real Capilla del Milagro, a las ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio con exposición de Su Divina Majestad y sermón por don Vicente Ferrer (Dominicos), a las siete y media, Misa de Comunión del Rosario Perpetuo, y por la tarde, a las seis, ejercicio con exposición, sermón, procesión e imposición de medallas. Se bendecirá una preciosa imagen de Santo Domingo, actuando de padrinos Pepito Calvo y Carmencita Piquer.

En el Temple habrá hoy retiro mensual para los archicofrades de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y demás Asociaciones piadosas, con Misa a las ocho y plática y ejercicio a las seis de la tarde, con Rosario, plática, visita al Santísimo y bendición. A las cinco de la tarde será la reunión de las Asociaciones de San José, San Antonio, Sagrado Corazón y Liga de San Jaime y San Expedito. Corazón de Jesús. Mes. Termina: En San Bartolomé, con Misa de Comunión a las siete y media y ejercicio solemne a las cinco y media de la tarde, en que estará expuesto el Santísimo Sacramento y predicará el muy ilustre señor Párroco Prior.

En la iglesia de la Compañía, a las seis de la tarde, con solemne ejercicio y sermón. Novena. Termina en la parroquia de San Andrés, con Misa de Comunión y plática a las siete y media; la solemne, a gran orquesta, que interpretará la partitura en «La», de Giner, a las diez y media, y panegírico a cargo del muy ilustre señor doctor don Elías Omos, y a las seis de la tarde, solemnísimas función, en la que actuará escogida capilla de música, y reserva, y después, procesión, que recorrerá la plaza de San Andrés y calles de Vilaragut, Rodrigo Botet (plaza), Embajador Vich, Abadía de San Martín, Libereros, Patriarca (plaza), Rubiols y San Andrés (plaza). Triduo. Termina en la parroquia de San Esteban, a las seis de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad y sermón por el doctor don Rigoberto Oliver, Beneficiado de Santo Tomás.

En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las 6:30 de la tarde, con sermón por don Juan Belda, Beneficiado de San Martín, y procesión de las cinco visitas. En la iglesia de Marchalenes, a las diez, Misa solemne y panegírico por el doctor don Rigoberto Oliver, y por la tarde, a las seis, solemne procesión pública. En el asilo de San Eugenio, a las diez, Misa solemne y panegírico por don Pedro García Cerdán, Misionero eucarístico, y por la tarde, a las cuatro, solemne ejercicio. A la Visitación de la Santísima Virgen. En la Catedral, mañana, a las nueve y media, Misa solemne con música. En la iglesia de las Salesas, a las nueve y media, Misa cantada con música y panegírico a cargo de un Padre de la Compañía de Jesús, y por la tarde, a las seis, solemne reserva de final de Cuarenta Horas. A Nuestra Señora del Carmen. Mes. Principia en las iglesias de los conventos de Padres Carmelitas y de la Encarnación y en la parroquia de San Martín, a las siete y media. A Santa Ana. Triduo. Termina en la iglesia del convento de la Encarnación, con Misa solemne a las diez y media y ejercicio a las cinco y media de la tarde, en que predicará el doctor don Justo Martínez. A San Ignacio de Loyola. Mes. Principia en la iglesia de la Compañía, a las seis y cuarto, con Misa y ejercicio. Al Beato Gaspar de Bono. Novenario. Continúa en la parroquia de San Miguel y San Sebastián, a las siete, con Misa de Comunión y ejercicio.

Los adelantos de la ortopedia

PIERNAS Y BRAZOS artificiales articulados, de celuloide y otras materias de diversos sistemas y precios, para toda clase de amputaciones, pudiendo trabajar y andar cómodamente. El inventor de estos aparatos lleva los dos artificiales, y para demostrar este acrombros invento, se convencerán de la verdad con solo la molestia de visitar esta Clínica Ortopédica. Torceduras del cuerpo, pies y manos. Aparatos de diversas materias para las desviaciones de la columna vertebral, mal de pott, escoliosis, clisios, coxalgias, pies planos, parálisis y toda clase de desviaciones por el Especialista Ortopédico. CONSULTORIO: Calle de Don Juan de Austria, 38, principal. HORAS DE CONSULTA: De 10 a 1 y de 4 a 6.

Cine Sorolla

Ultimo día: PROGRAMA. La grandiosa comedia dramática, americana, de gran interés, titulada Entre dos mundos por la simpática estrella NORMA TALMADGE. Terminará la sesión con una película cómica, interpretada por el Otro.

Nota. El lunes, beneficio de los empleados de este salón, con la película LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE, por Pina Menichelli.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Don Manuel Escolano, Rufaza, 1. Don Javier Barona, Sorri, 1. Don Carlos Hernández, calle de Gracia, 28. Don Rafael Cañizares, Caballeros, 47.

Don Ignacio Royo, Palau, 11. Don Fernando García, plaza de Santa Catalina, 4. Poblados marítimos: Don Joaquín Martínez, Avenida de los Aliados, 348. Don Juan Montesinos, José Benlliure, 160.

Para hoy, desde las dos de la tarde hasta las nueve de la noche. Don Luis Vidal, Rufaza, 54. Don Gonzalo Pastor, San Vicente, 177. Don Saturnino Villarroya, Mar, núm. 38. Don Julián García, Guillem de Castro, 95. Farmacias de guardia para mañana.

Señora viuda de Loras, Pintor Sorolla, 2. Don Ramón Roig, plaza de Rufaza, 1 y 3. Don José Moncho, San Vicente, número 121. Don Francisco Hernández, plaza Molino Robella, 2. Don Eduardo Pérez, Serranos, 4. Señora viuda de Costas, Sombriería, 5. Poblados marítimos: Don Joaquín Martínez, Avenida Aliados, 348. Don Juan Montesinos, José Benlliure, 160.

OLYMPIA

Palacio de la cinematografía. Sesión continua desde las 3:30 tarde. Programa para hoy. 1. La comedia en dos partes por la diminuta artista Baby Peggy, en Baby, artista de circo

2. La interesante película en cinco partes, cuyo papel principal lo desempeña un hermoso perro-loba, titulada Relámpago

3. La comedia dramática en cuatro partes, El velo desgarrado

4. Estreno de la cómica en dos partes, Modelo de dependientes

El próximo lunes, ESTRENO de la extraordinaria película interpretada por House Peters, titulada Corazones humanos

Muy pronto: La interesante película de aventuras, en dos jornadas, titulada Maciste, salvado de las aguas

CINE Moderno

Salón de moda. Hoy, grandioso programa, hoy. El sensacional asunto en dos partes, Buscadores de oro

La joya cinematográfica del "Programa Ajuria" en cinco partes, titulada Desilusión

El más emocionante, original y educativo argumento, gran interpretación de la hermosa artista ENID BENNET

El divertido asunto cómico, Salustiano, rabicaco. Precios económicos. Mañana, extraordinario programa: Estreno de la hermosa película en cinco partes, de producción francesa, El jockey desaparecido

Con sensacional asunto, y el grandioso espectáculo de las carreras de caballos en París. Pronto: La reina de los gitanos. Espectáculos

Apolo. A las 6:30 y 10:15: Agrupación lírica portuguesa. Programa nuevo. Esirava. A las 6:30 y 10:30: Último día de la temporada. El Alba, el día y la noche. Olympia. Sesión de cine desde las 3:30 a 12:30.

Lirico. Temporada de cine. Sesión de cine desde las 4 a las 12:30. Serrano. A las 5: La rubia del Far-West y la montería. A las 10: La dogaresa y la montería. Plaza de Teros. A las 10: El Santo de la Isidra y la montería. Novedades. Compañía castellano-valenciana. A las 3:30, 5:30, 7:15, 9:30 y 11:30 Cine y dos piezas valencianas. Antoniano. A las 5: La alegría de la huerta, Marina y La fiesta de la campana. Moderno. Sesión de cine de 3:30 a 12:30. El Cid. Sesión de cine de 3:30 a 12:30. Sorolla. Sesión de cine de 3:30 a 12:30. Roma. Sesión de cine de 3 a 12:30. Cine Ideal. (Rufaza). Sesiones de cine tarde y noche. Cinéma Giner. (Pilar, 5 y 7). Sesión de cine de 4:30 a 12:30. Cine Victoria. (San Vicente, 177). Sesiones de cine tarde y noche.

El general Elio y su tiempo
Por don Luis Minaret Alborn
442 páginas. Numerados grabados
4 pesetas

AL CERRAR BARCELONA

Los atracos, a la orden del día

Manifestaciones del gobernador.—Detenciones importantes.—La huelga de transportes.—Se inicia la vuelta al trabajo?

Atraco en el Ritz

Esta mañana, a las siete y media, se ha cometido un escandaloso atraco en el hotel Ritz. Algunos individuos se han presentado en la dependencia destinada a pagar los jornales semanales del personal de cocina, intimando a los encargados de efectuar el pago pistola en mano.

Mientras uno de ellos se apoderaba de los paquetes que contenían el dinero para los pagos indicados, sus compañeros amenazaban con disparar si el personal del hotel realizaba algún movimiento o daba gritos.

Dos de los pistoleros se quedaron a la puerta para avisar caso de que trataran de sorprenderles.

Los atracadores penetraron por la puerta de servicio de cocina.

Después de efectuado el atraco se retiraron tranquilamente.

Vice el gobernador

Al recibimos el gobernador, ha manifestado que se estaba ocupando con el jefe superior de Policía, de examinar la nueva organización de la policía.

Terminó diciendo que había hablado con los comisarios, para que se incorporen a este movimiento de saneamiento de la policía, para conseguir un estado de paz en Barcelona.

Añadió el gobernador que había hecho renuncia de su sueldo como gobernador, en favor de la Junta de Protección a la Infancia, de la cual fue fundador.

Conferencia Portela y Primo de Rivera

Se sabe que al mediadía han celebrado extensa conferencia el gobernador civil y el capitán general.

Los sindicalistas detenidos

Angel Pestaña y sus 17 compañeros siguen detenidos en prisiones militares.

A última hora de ayer ingresó en prisiones militares el conocido sindicalista Medin Martín.

Pestaña y Trilla continúan incomunicados.

El contacto de los transportes

Hoy se ha practicado el trabajo de descarga en 20 buques, nueve de ellos carboneros.

En dichos trabajos han actuado 1.200 obreros con 52 carros.

El Ejército ha prestado 368 servicios de transportes con 440 carros y camiones, empleándose 884 soldados.

Inspección

El general del cuerpo de la benemerita don Antonio Sánchez y Sánchez girará una visita de inspección a las fuerzas de esta capital.

Pistoleros detenidos

Esta noche, al recibir el gobernador a los periodistas, contestando a una pregunta, negó que exista rozamiento alguno con otras autoridades, pues cada una, dentro de su esfera, procura cuanto puede para solucionar el conflicto.

Luego manifestó que la guardia civil había prestado un importante servicio, deteniendo a cinco pistoleros en las inmediaciones de una fábrica de hilados.

Los detenidos son: José García Restituto Gómez, Manuel Taléns, Jesús Rodríguez y otro.

Se les ocuparon siete pistolas y 16 cargadores.

Han sido puestos a disposición del juzgado y creo que serán procesados, pues en cuadrilla y armados hasta los dientes es de suponer que irían a cometer algún asesinato y no a tomar el sol.

Cobrador atracado

Esta tarde, a la una, José Moret Vila, de 45 años, cobrador del Banco Central, al pasar por la calle de Corderi, cruzó con la de Alfonso XII, se vio rodeado por seis individuos que, pistola en mano, le exigieron la entrega de cuanto llevaba.

Primeramente le registraron los bolsillos y luego le quitaron la cartera, que contenía 3.120 pesetas en billetes, plata y calderilla; un talón de 10.000 pesetas, otro de 8.400, otro de 4.200, otro de 395 y otro de 450.

También le quitaron un revólver con su guía correspondiente y varios documentos.

Mientras dos de los atracadores registraban la cartera, los restantes

amenazaban al cobrador con las pistolas.

Perpetrado el hecho se dieron a la fuga, y el cobrador se presentó en la Delegación de Policía del Oeste para denunciar el atraco.

El Banco ha tomado las medidas necesarias para que no sean cobrados los talones.

Otro atraco

Esta noche, al pasar por la calle de Escudillers, un dependiente de la casa Mateu, fué apaleado por unos individuos, que además le robaron 250 pesetas, importe de la mensualidad que acababa de cobrar.

El atracado fué curado en el dispensario de las Casas Consistoriales de unas lesiones de pronóstico reservado, en el pecho.

Dos detenciones

En el terrado de una casa han sido detenidos dos sujetos que llevaban dos sacos llenos de libros.

Parece que uno de los detenidos está reclamado por un Juzgado, en mérito de una causa por atentado.

Mitín de los transportistas

En las redacciones de los periódicos se ha recibido una carta, en la que en nombre del nuevo Comité de huelga de transportes se convoca para mañana, a las diez, en el salón de San Juan, junto al Arco de Triunfo, a los transportistas, para celebrar un mitin al aire libre y tratar de la vuelta al trabajo.

Pedreny.

Madrid

La labor del señor García Guijarro Podrán exportarse 10.000 toneladas más de patata temprana

Después de algunas gestiones realizadas por el diputado por Valencia señor García Guijarro, el ministro de Fomento ha prorrogado el plazo de exportación por todo el mes de Julio y aumentado el cupo de tonelaje exportable en 10.000 toneladas más sobre las 10.000 que recientemente consiguió dicho señor.

También en unión del alcalde señor Artal y el presidente del Comité de la Feria-Muestrario, tuvieron una conferencia en el Ministerio del Trabajo para estudiar el medio más propicio para arbitrar los recursos necesarios con objeto de terminar las obras del Palacio de Muestras.

La huelga de Bocariente

El señor García Guijarro ha anunciado a los ministros de Gobernación y Trabajo una interposición sobre la huelga general declarada en Bocariente como solidaridad de los obreros con los de la fábrica de tejidos del patrono señor Benito, en la cual se declaró el personal en huelga hace quince meses.

El señor García Guijarro ha marchado hoy a Valencia y el martes regresará a Madrid.

El procesamiento del general Cavalcanti

Durante el día se ha comentado el procesamiento de Cavalcanti.

A pesar de la reserva de los consejeros, conseguimos saber el motivo de esa resolución sensacional.

En la reunión del pleno se puso a votación el procesamiento de Cavalcanti.

Después de vivas discusiones efectuóse la votación, haciéndolo 9 en favor del procesamiento y 7 en contra.

Es imposible conocer quiénes han votado en favor y quiénes en contra.

En los círculos militares se aseguraba que el general Aguilera votó contra el procesamiento, por estimar, con arreglo a su conciencia, que no había motivos para ello.

También los generales Benlloch y Trilles votaron contra el procesamiento, recordándose que este último fué quien se opuso el jueves a la votación, pidiendo que quedara sobre la mesa para nuevo estudio.

Se dice que el acuerdo del Supremo está basado en una supuesta excepción de atribuciones.

A última hora era creencia general que el acuerdo del Supremo iba a ser discutidísimo, pues se cree que está fundado en enemistades personales, encubiertas con la necesidad de depurar todas las responsabilidades.

A primera hora de la noche se aseguraba que el acuerdo del Supremo

está basado en un telegrama que dirigió el general Cavalcanti de la operación de Tizza a Berenguer, en el cual se decía que había asumido el mando de las fuerzas que entraron en la sangrienta jornada, siendo así que debía asumirlo Berenguer.

Los comentaristas han atribuido el acuerdo del Supremo a la intervención de las extinguidas Juntas de Defensa, las cuales continúan funcionando subrepticamente con decidida influencia sobre determinados elementos del Supremo de Guerra que pertenecen al arma de Infantería.

Al general Aguilera no ha sido posible abordarle. Únicamente cuando salió esta tarde del Consejo Supremo, se le hizo una pregunta relacionada con el procesamiento.

—No sé nada—contestó. Al decirse que el rumor iba a ser publicado en la prensa, contestó: —Hagan ustedes lo que quieran. Sabemos que el pleno de hoy aprobó varias propuestas para ascenso por méritos de guerra, figurando entre ellas el ascenso al empleo inmediato del capitán don Ricardo Raga.

Manifestaciones de Cavalcanti

La noticia del procesamiento de Cavalcanti produjo en Madrid gran desconcierto, no explicándose el acuerdo adoptado por el Supremo.

Un redactor de Prensa Asociada visitó al general Cavalcanti, quien se mostró extrañadísimo, por ignorar de qué le acusa el fiscal.

Añadió que le interesaba hacer constar su absoluto respeto y acatamiento a las disposiciones de la autoridad y al acuerdo de los altos tribunales.

Elogió al presidente del Supremo general Aguilera, cuya rectitud es de todos conocida.

Se hallaba tranquilo, por creer que en todos los momentos de su vida cumplió con su deber, algo amargado porque éste era el pago a sus entusiasmos militares y a su amor a la Patria, por la cual no regateó sacrificios.

Estas amarguras las atenaban las demostraciones de afecto que se le han hecho, cuyas demostraciones han culminado con la confianza que pusieron en él recientemente sus superiores ofreciéndole, a raíz del desastre de Tizi Aza, la Comandancia general de Melilla, que no aceptó porque quería se aclararan ciertas responsabilidades.

Cree que en materia de responsabilidades las hay de dos clases: aquellas definidas por personas que incurrieron en ellas, y otras emanadas de hechos en los cuales intervinieron muchas personas.

Le parecía bien que los tribunales bucean y lleguen a la entraña de las cosas para buscar las responsabilidades.

Insistió en que los tribunales militares proceden siempre con rectitud, y confía en que se hará justicia en su persona, teniendo en cuenta las condiciones especiales del general Aguilera, que son una garantía para todos.

Desconoce el fundamento en que se ha basado su procesamiento; pero sabe que ha habido algunos consejeros que entendieron que no le debían procesar. «Para todos—dijo—, mis respetos, y para los últimos, mi gratitud».

Amigos de Cavalcanti hablaron a nuestro redactor, recordando la jornada del convoy a Tizza. Cuando éste fué rechazado dos veces, Cavalcanti se puso al frente de los ingenieros, rechazando a los rebeldes y haciendo entrar el convoy en la posición.

El general Cavalcanti fué propuesto para la laureada, pues el rasgo del general pudo equipararse al de Prim en los Castillejos.

Otros amigos recordaban que al regresar las fuerzas a Melilla después del combate, se le hizo un gran recibimiento, aclamándosele con entusiasmo.

Cree Cavalcanti que la opinión pública, que le ovacionó un día, estará hoy a su lado.

Calma política

Los amigos del general le han aconsejado que pida la revocación del procesamiento.

La política está encalmada. La incógnita está en el nombramiento de la comisión parlamentaria y en el plazo que se le concederá para presentar su propuesta.

Se convenía en que antes de las vacaciones es difícil que quede redactada.

El señor Rodés, al reproducir la proposición del señor Cambó, pronunció un discurso que servirá de base para el debate.

El mismo Gobierno ha hecho hoy gestiones con los jefes de minoría para conseguir que éste tenga la debida amplitud.

La expectación es enorme. Algunos ministros pasarán mañana el día en el campo.

El duque de Almodóvar estará en Madrid conferenciando continuamente con el gobernador de Barcelona, quien le ha manifestado que la situación es cada vez más grave. Se acentúa la creencia de que el

pleito político entre el gobernador de Barcelona y el capitán general continúa, no siendo posible solucionarlo.

El Consejo del lunes será importante

El Consejo del lunes despierta gran interés, pues aunque se dice que en el Gobierno existe unanimidad en el asunto de las responsabilidades, no es aventurado creer que los consejeros discutirán ampliamente la postura que mantendrá el Gobierno en la sesión del martes.

Se dice que éste expondrá al Parlamento su creencia de que no existen más responsabilidades políticas que las derivadas del expediente Picaso, y como sanción de las mismas, el voto de censura que proponía la concentración en las pasadas Cortes. Por tanto, las órdenes del Gobierno a la comisión depuradora tenderán a que ésta adopte la posición señalando a la Cámara las responsabilidades que debe exigir y el procedimiento para hacerlas efectivas, a menos que surja algún factor importante que lleve consigo alguna nueva complicación.

Soldados indígenas

Sevilla.—Para recoger a 600 indígenas que ingresarán en los Regulares de Melilla en la mehallá de Tafersit, ha zarpado el «España número 5».

Noticias de Melilla

Melilla.—Para asistir al curso de pilotos de aviación ha marchado a la península el capitán observador don Alfonso de Borbón.

Con igual objeto marcharon los capitanes observadores don Pedro Puente y don Rafael Gómez Jordana y teniente don Manuel Gallego y don Jesús Camacho.

En la enfermería indígena riefen esta tarde dos moros de las fuerzas regulares, convalecientes de las heridas del último combate, y otros enfermos les separaron.

Pasado un rato volvieron a reñir, y uno de ellos resbaló y cayó al suelo, dándose tan fuerte golpe en la cabeza, que quedó muerto en el acto.

El general Vallejo ha marchado a Ras Medua.

Mañana saldrá con dirección a Orán, y después a la Península.

Noticias de Almería

Almería.—Los consignatarios de buques han interesado del gobernador la descarga de vapores procedentes de Barcelona con personal no sindicado.

El gobernador ha prometido interesarse en el asunto.

El Obispo ha bautizado a un corrigiendo del reformatorio de la Sagrada Familia, de 15 años, y a una niña instruida en las Damas Catequistas.

Tren que descarrilla

Sevilla.—A causa de un desprendimiento de tierras cerca de la estación de Espeluy, ha descarrillado un tren carbonero.

No han ocurrido desgracias. Los trenes llegan con gran retraso.

El «Montevideo»

Cádiz.—El vapor «Montevideo» zarpó para Veracruz y la Habana, conduciendo 250 pasajeros.

Noticias de Bilbao

Bilbao.—En la Diputación se ha recibido un escrito de los patronos armeros de Eibar solicitando la exención de tributación industrial, en vista de la crisis por que atraviesa la industria.

Se ha reunido la Junta de Derecho de la Cámara de Comercio, dándose cuenta de la asamblea de las Cámaras de Comercio de Valladolid.

El gobernador ha manifestado a los periodistas que está en seguida los conflictos obrero, para darles solución adecuada.

Se ocupará de las medidas relacionadas con la tenencia de gasolina y explosivos.

Caída mortal

Melilla.—En el hospital de indígenas cuestionaron dos soldados moros de Regulares de Melilla.

Intervinieron los enfermeros, logrando separarlos.

Después se reprodujo la cuestión, y al intentar agredirse, uno de los indígenas resbaló, y al caer de espaldas, se dió fuerte golpe en la nuca, falleciendo en el acto.

Noticias de Zaragoza

Zaragoza.—Con motivo de la huelga planteada por los obreros de la fábrica de mosucos del señor Vila, se han reunido los patronos, acordando presentar a los obreros las siguientes bases:

Establecer la jornada de ocho horas, efectuando los trabajos por tareas clasificadas.

Los trabajos que superen a la tarea, se pagarán como superproducción.

Los patronos no reconocen Sindicatos, debiendo solventarse los litigios entre operarios y patronos.

El alcalde y una comisión de concejales de Valencia han estado breves horas aquí, invitando al Ayuntamiento al Congreso de Historia de la Corona de Aragón.

—La Asociación de hoteleros ha celebrado hoy una Misa solemne en el Pilar.

El Obispo auxiliar bendijo la bandera de la Asociación.

El acto resultó muy brillante.

El Presupuesto francés

París.—En la sesión celebrada anoche en la Cámara de los diputados se aprobó por 457 votos contra 168 el presupuesto del actual año.

A pesar de la oposición de los socialistas y radicales, se aprobó por 410 votos contra 168 la iniciativa del Gobierno estipulando que el presupuesto servirá también para el año 1924, consignando la Cámara el privilegio de introducir las modificaciones que considere necesarias.

Noticias de París

París.—Poincaré, refiriéndose al Mensaje del Papa, ha dicho que en nada hará variar la política del Gobierno.

—Los almacenes municipales de los territorios ocupados están completamente vacíos.

—El tribunal marcial francés ha condenado a muerte a siete súbditos alemanes.

París.—El embajador francés en el Vaticano ha visitado al Papa.

—El lunes entregará la respuesta francesa al memorándum británico. Será verbal y la entregará el embajador Saint Aulaine.

Próxima Conferencia

Riga.—El día 9 de Julio celebrará una conferencia los representantes de los países bálticos.

La Sociedad de las Naciones

París.—Se cree que el día 2 del próximo Julio se reunirá el Consejo ejecutivo de la Sociedad de Naciones, con objeto de revisar las nóminas de los sueldos que percibe el personal de la secretaría general de la oficina internacional del Trabajo.

Una bomba en un tren militar

10 muertos y 49 heridos

Liburgo.—Ha estallado una bomba en un tren militar, compuesto en su mayoría de soldados belgas. El artefacto se colocó en el retrete.

Cerca de él iban algunos soldados belgas, resultando 10 muertos y 40 heridos, entre éstos 10 alemanes.

Entre los muertos se halla un centinela francés que pereció aplastado por un bloque de piedra que lanzó la explosión.

En represalia, los franceses han detenido a diez personalidades alemanas y han clausurado cafés, cines y teatros, quedando paralizada la circulación desde las diez de la noche hasta las cinco de la madrugada.

Concurso musical

El primer premio, de 7.000 pesetas, para la Unión Musical de Liria se concede por unanimidad

Burgos.—Con gran solemnidad se ha celebrado en el teatro Principal el concurso musical anunciado.

Tomaron parte las bandas de los regimientos de Luchana, Lealtad y San Marcial, municipal de Gijón, Infantería de Marina, de El Ferrol y Unión Musical, de Liria.

Todas ejecutaron siete piezas de concurso, siendo muy aplaudidas.

Por la tarde, en la Plaza de Toros, que estaba llenísima, ejecutó una obra de libre elección.

El fallo del Jurado ha sido el siguiente: Primer premio, 7.000 pesetas: Unión Musical, de Liria.

Segundo: Banda de Infantería de Marina, de El Ferrol.

Tercero: Banda del regimiento de Luchana.

Cuarto (extraordinario): Banda municipal de Gijón.

Un premio de 1.000 pesetas a la banda de guarnición en Burgos.

El primer premio fué concedido por unanimidad.

Parte oficial de Marruecos

El alto comisario comunica que no ocurre ninguna novedad.

Última hora en Gobernación

El subsecretario de la Gobernación recibió esta madrugada a los periodistas, manifestándoles que reinaba tranquilidad en toda España.

Añadió que eran inexactos los rumores circulados por la Prensa esta noche sobre el atraco en el hotel Ritz, de Barcelona.

El Tratado hispanofrancés

La Cámara de Comercio de Madrid ha celebrado esta noche una reunión para tratar de la situación creada con el aumento de derechos de Francia en los vinos españoles.

Se acordó que España cumpla el Tratado; pero que si Francia no lo cumple, debe denunciarse.

El señor Manjón, mejora

Granada.—El Padre Manjón ha experimentado ligera mejoría, dentro de la gravedad.

Se han recibido centenares de telegramas haciendo votos por su restablecimiento.

Sobre la carta del Papa

Barmen.—En la Dieta provincial de Westfalia, el canceller Cuno ha

bló de la carta de Pío XI al Cardenal Gasparri. Dijo que Alemania debe declarar al Papa que la liberación rápida y definitiva de la presión extranjera es una obligación moral.

La cuestión de Tánger.—Primera reunión de los peritos

Londres.—Esta mañana, a las once, se han reunido en el Foreign Office los peritos de Inglaterra, Francia y España para tratar de la cuestión de Tánger.

De dicha reunión no se sabe nada oficialmente y por la índole de dichas negociaciones no se facilitará comunicado alguno oficial.

Se sabe, sin embargo, oficialmente que esta mañana los peritos de las potencias interesadas han examinado los acuerdos anteriores sobre Tánger, o sean el Convenio francoinglés, el Convenio francoespañol de 1914 y el acta de Algeciras.

En los círculos bien informados se opina que las negociaciones serán largas y muy laboriosas, a causa de las diferencias de criterio entre Inglaterra, Francia y España.

Inglaterra quiere a todo trance la internacionalización de la ciudad de Tánger, mientras que España y Francia desean consolidar en la ciudad sus propios intereses.

Créese, sin embargo, que las negociaciones no presentarán tampoco una insuperable dificultad a causa de que Alemania, que quería también sacar ventajas sobre Tánger, se halla ahora completamente descartada de la cuestión.

Los peritos de las potencias interesadas volverán a reunirse mañana por la mañana.

Inglaterra y la cuestión de Tánger

Londres.—Escribe el «Daily Express»: «Inglaterra desea tener la garantía de que Tánger no será un segundo Gibraltar que pueda poner en peligro su situación en el Mediterráneo. El fin que persigue Inglaterra es hacer de Tánger un puerto internacional con derechos de comercio iguales para todos, y cuyo Municipio esté compuesto de representantes de todas las naciones aliadas».

Las fuerzas británicas de aviación

Londres.—El «Daily News», en su editorial dice que Inglaterra ha aumentado las fuerzas de su aviación a causa de la aviación francesa. Contestando a la pregunta de «Le Matin», que pide por qué las fuerzas francesas han servido de comparación, replica el «Daily News» que la costa francesa está a menos de una hora de Londres por la vía aérea.

La Conferencia obrerista

Londres.—En la sesión que ha celebrado hoy la Conferencia del partido obrerista británico ha sido discutida una proposición, en la cual se pide la socialización de la tierra Ramsay MacDonald, ha dicho que el partido se ha puesto de acuerdo con los agrarios para la celebración de un mitin, en que se discutirá todo lo referente a política agrícola, de conformidad con los puntos de vista adoptados por el Comité ejecutivo, uno de los cuales se refiere a los territorios que dependen de la Corona.

Lansburg, miembro del grupo parlamentario del partido obrerista, ha hablado en contra del referido extremo, declarando que no son la monarquía y la nobleza las verdaderas causas de la miseria del pueblo, sino que el único responsable de esta miseria es el actual sistema capitalista.

Lansburg ha recordado a la asamblea que los miembros del Parlamento contraen la obligación de sostener la Constitución británica, en la que sea incluida la forma monárquica del Estado.

La Conferencia ha acordado luego por gran mayoría de votos declarar improcedente la resolución que se refería a la real familia.

Declaración del ministro de la Guerra

París.—En la sesión de la Cámara y durante la discusión de los presupuestos del ministro de la Guerra, M. Maginot declaró que podía desmentir los rumores que han circulado afirmando que las pérdidas sufridas estos días en Marruecos se elevaban a varios millones de muertos.

M. Marginot añadió que las pérdidas entre indígenas y tropas metropolitanas no pasan de 400, aunque, añadido, es demasiado esto; pero los soldados de Francia no cayeron en vano, pues contribuye de tan eficaz modo a la terminación de la obra de pacificación de la zona francesa en Marruecos.

Carta de un general

Berlín.—Los diarios publican una carta de un general alemán, que constituye un llamamiento a la resistencia pasiva contra las investigaciones de la comisión militar internacional de control.

Muerte de un escritor

Berlín.—Ha fallecido el célebre escritor y filósofo alemán Fritz Mautner. Era autor de una «Historia del ateísmo», de un diccionario filosófico y crítico de la lengua y de varias otras obras.

Fr. Joaquín

Vicario provincial de los conventos calzados de